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В заказник «Долгие пру-
ды» вернулся с зимовки са-
мый маленький сокол — пу-
стельга. Основная его до-
быча — грызуны. Но из-под 
снега он их добывать не мо-
жет, поэтому улетает зимо-
вать туда, где снега нет.

— Сейчас из-за талых вод 
мыши покинули норки, а 
густой травы, чтобы пря-
таться, в полях нет. И пу-
стельге раздолье, — расска-
зал «ЗБ» основатель Музея 

соколиной охоты в Север-
ном Константин Соколов. 

Во время охоты пустель-
га не парит, а перелетает 
с места на место, подолгу 
зависая в воздухе, словно 
стрекоза. Заметив грызуна, 
сокол резко пикирует на 
него. Человека пустельга не 
боится — наоборот, подле-
тит поближе из любопыт-
ства. Тогда можно сделать 
удачный кадр.

Алексей ТУМАНОВ

В Северном можно наблюдать охоту пустельги

стр. 12
В полёте этот 
сокол зависает 
в воздухе, 
как стрекоза

Верховный суд разъяснил, 
как правильно перевозить детей в автомобиле

стр. 11
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Ищите «Звёздный бульвар» в социальных сетях!
«ВК» — vk.com/zb_svao
«Фейсбук» — www.facebook.com/bulvarzvezdny
«Твиттер» — twitter.com/zbulvar
«Инстаграм» — www.instagram.com/zbulvar

Новости, фото, видео, конкурсы,
призы, приколы от любимой газеты —
КАЖДЫЙ ДЕНЬ В ВАШЕЙ ЛЕНТЕ!
Заходите, подписывайтесь,
комментируйте и ставьте «лайки».
Самые активные участники
станут героями наших публикаций

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

За неделю в округе прои-
зошло 3 пожара и 10 возго-
раний. Погиб один человек. 

В Отрадном погибла 
женщина

Сообщение о пожаре в 
доме 12 на Алтуфьевском 
шоссе поступило вечером. В 
квартире на 12-м этаже заго-
релись вещи и мебель. При-
бывшие пожарные вскрыли 
дверь: по всей площади од-
ной из комнат распростра-
нился огонь. Там же было 
обнаружено тело 51-летней 
хозяйки квартиры. Женщина 
скончалась на месте. Огонь 
был оперативно потушен. 
Вероятная причина пожара 
— неосторожное обращение 
с огнём при курении. 

В Алексеевском 
загорелись автомобили 

Ночью во дворе дома на 
ул. Константинова, 5, заго-
релись припаркованные на 
стоянке автомобили БМВ и 
«Лада Веста». Пожарные, 
которых вызвали очевид-
цы, оперативно ликвидиро-
вали огонь. Пострадавших 
нет. Причина пожара уста-
навливается.

В Бибиреве 
сожгли киоск

В середине ночи на ул. 
Лескова, 15, в Бибиреве го-
рел киоск «Печать». До при-
езда пожарных его потушили 
очевидцы. В результате про-
исшествия никто не постра-
дал. Причина пожара уста-
навливается. Одна из вер-
сий — умышленный поджог.

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

В гимназии «Марьина 
Роща» пройдёт день 
открытых дверей

День открытых дверей 
пройдёт 22 апреля с 11.00 в 
учебном корпусе №242 гим-
назии «Марьина Роща». На 
1-й проезд Марьиной Рощи, 
3а, приглашают родите-
лей, бабушек и дедушек 
дошкольников. В програм-
ме — презентация школы, 
знакомство с педагогами, 
мастер-класс и небольшой 
концерт. 

График выплаты пенсий 
за май изменился

Управление социальной 
защиты населения СВАО 
сообщает, что доставка пен-
сий и городских доплат за 
май «Почтой России» будет 
произведена по следующе-
му графику: 3 мая — за 4 и 
7 мая; 5 мая — за 5 и 9 мая; 
6 мая — за 6 мая; 8 мая — 
за 8 мая; с 10 мая — по уста-
новленному графику. В слу-
чае отсутствия получателей 
дома в день доставки они 
смогут получить деньги в 
почтовых отделениях.

КОРОТКО ii

П
ятнадцатилетняя Вероника Распут-
ная с улицы Широкой вместе со 
сборной России стала победитель-
ницей молодёжного чемпионата 

Европы по волейболу, который прошёл в 
Голландии. В финале девушки встретились 
с одним из главных фаворитов первенства 
— сборной Италии.

— Почти всё время игра шла на равных, 
однако в конце итальянки начали оши-
баться, это позволило нам победить, — 
рассказывает Вероника.

Волейболом Вероника занимается уже 
10 лет. В спортшколу «Ника» её привела 
мама, которая работает здесь тренером.

— У меня сразу стало всё получаться, по-
этому я никогда не думала о том, чтобы за-
няться чем-то ещё, — говорит волейболистка.

Сейчас чемпионка Европы учится в 9-м 
классе и в будущем мечтает выступать за 
московский волейбольный клуб «Динамо». 

— Можно, конечно, получить профес-
сию тренера по волейболу, но я пока мо-
рально не готова к тому, чтобы обучать 
других этой игре, — делится Вероника.

В свободное время Вероника любит чи-
тать. Её любимый писатель — Эрих Мария 
Ремарк. А ещё, признаётся девушка, она ча-
сто читает Библию, потому что «это одна 
из самых мудрых книг на земле».

Роман ФЛЕЙШЕР

Телефон вызова пожарной 
охраны и спасателей 01 или 
101. При вызове с мобильных 
телефонов — 112. Телефон 
доверия ГУ МЧС России 
по г. Москве (495) 637-2222

Приносим извинения 
за неточность

В прошлом номере «ЗБ» 
была напечатана заметка «Ди-
ректор «Жилищника» погорел 
на выписанной себе премии».

К сожалению, в ней не было 
указано, что речь идёт о бывшем 
руководителе ГБУ «Жилищник 
района Северный» Андрее Ива-
новиче Лёгком, который уже не-
сколько лет здесь не работает.

Редакция приносит свои из-
винения нынешнему руководи-
телю ГБУ «Жилищник района 
Северный» Валерию Николае-
вичу Столяренко и читателям.

Режим работы 
ЗАГСов в праздники 

изменится 
Режим работы органов 

ЗАГС изменяется в начале мая 
в связи с праздничными выход-
ными днями. Об этом сообща-
ет Управление социальной за-
щиты населения СВАО. 

1, 2, 7, 8 и 9 мая приёма 
посетителей в ЗАГСах не бу-
дет. 3, 4, 5 мая они будут ра-
ботать в обычном режиме (с 
9.00 до 18.00, перерыв с 14.00 
до 15.00). В субботу, 6 мая, в 
полном объёме будут функ-
ционировать лишь некоторые 
ЗАГСы Москвы, в частности 
Медведковский отдел ЗАГС. 

В то же время в эти дни 
можно будет получать услу-
ги органов ЗАГС в центрах 
госуслуг, здесь выходными 
объявлены лишь 1 и 9 мая. 
Со 2 по 8 мая включительно 
зарегистрировать рождение, 
установление отцовства или 
смерть можно будет ежеднев-
но с 8.00 до 20.00.

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

РАБОТА 
НАД ОШИБКАМИ

Волейболистка из Северного 
Медведкова взяла золото

на чемпионате Европы 

Вероника мечтает 
выступать за московский 
волейбольный клуб «Динамо»

Церемония присяги юнармейцев 
СВАО прошла на прошлой неделе 
на Поклонной горе возле Вечного 
огня. Как рассказала старший мето-
дист школы №1494 Зоя Михно, око-
ло 200 учащихся из Лианозова, Се-
верного, Ярославского, Марфина и 
других районов округа приняли в 
ней участие. 

Юнармия — всероссийское воен-
но-патриотическое общественное 
движение. Его цель — возрождение 
старых добрых традиций детских и 
молодёжных организаций. 

Алексей ТУМАНОВ

Юнармейцы СВАО приняли присягу на Поклонной горе

Подробнее о движении можно узнать на сайте www.юн-армия.рф

Останки красноармейца Бориса 
Майорова нашёл смоленский поиско-
вый отряд «За Родину!», который провёл 
раскопки в Рославльском районе Смо-
ленской области. Здесь 3 октября 1941 
года на реке Шуица в бой с немцами 
вступила 5-я дивизия народного опол-
чения (она же 113-я стрелковая дивизия 
33-й Армии народного фронта). 

— При солдате мы нашли личные 
вещи и медальон с нестандартным вкла-
дышем, который удалось прочитать, — 
рассказал «ЗБ» командир поискового 
отряда Сергей Гавриленко. 

Известно, что Борис Майоров родил-
ся в 1902 году, жил в селе Ново-Архан-
гельском Краснополянского района 
Московской области.

— В 1984 году при строительстве 
МКАД и расширении Дмитровского 

шоссе село было ликвидировано, а жи-
тели переселены в Лианозово, — рас-
сказала «ЗБ» Елена Шустова, активист 
историко-культурного поискового цен-

тра «Наше наследие», который взялся 
помочь найти родственников Бориса 
Майорова. Пока прах бойца находится 
во временном захоронении в кургане 
Десногорска, и если через год родствен-
ников не найдут, то останки похоронят 
в общей могиле. 

По документам, до 1951 года в селе 
жили ближайшие родственники бой-
ца: жена — Майорова Мария Проко-
фьевна 1903 года рождения и, предпо-
ложительно, пятеро детей — Михаил, 
Елизавета, Татьяна, Владимир, Евгений. 
Если кто-то владеет информацией 
о родственниках красноармейца, её 
можно сообщить по тел.: 8-929-657-
8939 (Елена Шустова), 8-916-640-9452 
(Сергей Гавриленко) или по почте Riw.
sun@list.ru.

Мария ГУСЕВА

Поисковый отряд ищет в СВАО 
родственников погибшего красноармейца

Боец Борис Майоров погиб почти 76 лет 
назад. А вещи его целы до сих пор

Наши девушки сразились с фаворитом первенства — сборной Италии

В церемонии приняли участие 200 школьников округа
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П
роезд Шокальско-
го реконструируют. 
Как сообщили «ЗБ» в 
Москомархитектуре, 

план реконструкции пре-
дусматривает создание двух 
важных дорог-связок: одна 
соединит между собой две 
разделённые части проезда 
Шокальского, другая свяжет 
проезд с Северодвинской 
улицей в том месте, где она 
примыкает к Широкой. Там, 
где связки будут соединять-
ся с существующей улич-
но-дорожной сетью, плани-
руется оборудовать новые 
светофоры. 

— Мы надеемся, что ре-
конструкция поможет пе-
рераспределить потоки 
транспорта, сняв часть на-
грузки с Широкой улицы, 
а особенно с проблемно-
го перекрёстка Широкой и 
Осташковской, — отметил 
начальник отдела транспор-
та, связи и гаражного хо-
зяйства префектуры СВАО 
Юрий Бартенев. — Води-
тели смогут в объезд этого 
загруженного перекрёстка 

как поворачивать на Ени-
сейскую в сторону цент-
ра, так и выезжать на Се-
веродвинскую и далее на 
МКАД или в область.

Согласно Адресной 
инвестиционной про-

грамме города Москвы на 
2016-2019 годы, работы 
по реконструкции проезда 
Шокальского запланирова-
ны на 2018-2019 годы.

Василий 
ИВАНОВ

Части проезда Шокальского 
соединят между собой

Реконструкция 
поможет 
перераспределить 
потоки транспорта

Дарья Ивановна Бойко с 
Рижского проезда приехала 
в столицу в 15 лет, когда в её 
родной деревне начался го-
лод. Здесь устроилась на ра-
боту — сначала на парашют-
ный, потом на военный за-
вод, — познакомилась с буду-
щим мужем.

— Они поженились 7 ноя-
бря 1941-го, когда в Москве 
шёл парад, — рассказывает 
дочь бабушки, Татьяна Нико-
лаевна. — Отец сказал: «Мало 
ли что может случиться, а я 
хочу, чтобы мы были вместе».

Вместе они отправились 
на фронт. Дарья Ивановна 
работала в штабе. Вместе с 
мужем дошла до Болгарии 

и лишь в 1944 году отпра-
вилась в тыл, чтобы родить 
дочку. 

После войны Дарья Ива-
новна трудилась делопроиз-
водителем в различных ор-
ганизациях, уже будучи на 
пенсии много лет работала 
в 10-м таксомоторном парке. 
Дома успевала и шить, и вя-
зать, и печь пироги. 

Сейчас бабушка любит чи-
тать газеты, в том числе и 
«Звёздный бульвар», и спо-
рит с родными о политике. 
Отмечать её 102-й день ро-
ждения съехались все род-
ственники, в том числе двое 
внуков и четверо правнуков. 

Марина ТРУБИЛИНА

Дарья Ивановна Бойко встретила 
102-й день рождения со «Звёздным бульваром»

12 апреля мэр Москвы 
Сергей Собянин в своих ак-
каунтах «ВКонтакте» и «Твит-
тере» объявил: «Готовим 
предварительный список 
домов для включения в про-
грамму реновации. Для каче-
ственной подготовки такого 

списка проведём массовый 
телефонный опрос жителей 
пятиэтажек. В список будут 
включены дома, большинст-
во жителей которых сами хо-
тят этого. После формирова-
ния предварительного спи-
ска будет проведено офици-

альное голосование. Опрос 
пройдёт до 1 мая. Офици-
альное голосование в тече-
ние мая — июня». 

Подробнее о программе 
реновации пятиэтажек 

читайте на стр. 4

300 студенческих пар из 15 вузов Москвы приняли участие в Весеннем балу, который 
прошёл в легкоатлетическом манеже МГСУ на Ярославском шоссе. Под живую музыку они 
исполнили около 10 танцев, в том числе мазурку, полонез и, конечно, вальс.

В МГСУ прошёл 
Весенний бал студентов

ФОТОФАКТ
Наш следующий вопрос:

54% — нет, не считаю нужным 
34% — да, обязательно 
7% — даже не знаю о такой строке в платёжке 
5% — думаю об этом Голосуйте на сайте 

www.zbulvar.ru

ВАШЕ МНЕНИЕ

Вы бы написали 
заявление в полицию, 
если бы стали 
свидетелем 
издевательства 
над животным?

В прошлый раз мы спросили у читателей «ЗБ»: 
Вы оплачиваете в ЕПД страхование 
квартиры от несчастных случаев?

Опрос жителей пятиэтажек 
проведут по телефону

Одиннадцатиклассник 
гимназии №1539 Николай 
Кобахидзе стал победите-
лем 41-го ежегодного мо-
сковского конкурса иссле-
довательских работ «Мы и 
биосфера». Парень разра-
ботал новый лекарствен-
ный препарат на основе 
жома плодов грейпфрута. 
Над ним он работал целый 
год под руководством учи-
теля химии Елены Гриши-
ной. 

— Когда я ездил к родст-
венникам в Грузию, то всегда 
удивлялся тому, что грейп-
фрут лежит месяцами и не 
гниёт. А в Польше на его ос-
нове выпускают антибакте-
риальный препарат цитро-
септ, который стоит у нас 
больше 2 тысяч рублей. И я 
решил сделать его отечест-

венный аналог из отходов 
плодов грейпфрута, — рас-
сказал Николай «ЗБ». 

Выжав сок, Николай изго-
товил препарат на основе 
жома. Исследования показа-
ли, что по составу препараты 
идентичны.

— Только наше лекарст-
во дешевле в два раза. Жом 
грейпфрута не использует-
ся в производстве, и вместо 
того, чтобы его выбрасы-
вать, можно было бы исполь-
зовать в фармацевтической 
промышленности, — гово-
рит Николай.

Кстати, недавно он занял 
1-е место ещё и на Всерос-
сийской Сеченовской олим-
пиаде школьников по химии 
и биологии. И конечно, со-
бирается стать врачом.

Наталия ГЕРАСИМОВА

Школьник 
из Алексеевского 

бросил вызов 
фармацевтам

ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

В войну она дошла с мужем 
до Болгарии

Николай Кобахидзе разработал новый лекарственный препарат 
на основе грейпфрута
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З
аконопроект о рено-
вации жилого фонда 
Москвы получил по-
ложительный отзыв 
депутатов Москов-

ской городской думы. В под-
держку инициативы мэрии 
столицы продолжать снос 
и расселение старых пяти-
этажек высказались депу-
таты всех, в том числе и оп-
позиционных фракций. По 
инициативе городской ор-
ганизации партии «Единая 
Россия» депутаты внесли в 
проект закона «О статусе сто-
лицы Российской Федера-
ции» ряд предложений, кото-
рые в процессе обсуждения 
в Госдуме будут оформлены 
как поправки. 

Параметры 
известны

Сегодня в Москве в домах 
первого периода индустри-
ального домостроения про-
живают более 1,6 миллиона 
человек. Большинство этих 
домов находится в крайне 
изношенном состоянии, и 

квартиры в них невозмож-
но капитально отремонти-
ровать. В феврале мэрия сто-
лицы выступила с инициати-
вой снести эти постройки, а 
жителей переселить в новые 
квартиры. Инициативу под-
держал Президент России. 

Уже известны основные 
параметры новой програм-
мы. Дома в списки на рассе-
ление будут включать толь-
ко после обсуждения с жи-
телями. Район расселения 

должен совпадать с районом 
проживания. А жилая пло-
щадь новых квартир будет не 
меньше, чем площадь преж-
него жилья. Не изменится и 
количество комнат. 

Программа нужна 
всем

Как отметил на заседа-
нии столичного парламен-
та председатель Мосгордумы 
Алексей Шапошников, ещё 

год назад депутаты предста-
вить себе не могли, что город 
замахнётся на такой гранди-
озный проект. 

— Однако, — отметил он, 
— отдельные параметры бу-
дущих преобразований не 

предусмотрены действую-
щими правилами землеполь-
зования и застройки. При-
дётся вносить изменения, но, 
как показывают обращения в 
МГД, реновацию поддержи-
вает подавляющее большин-
ство москвичей. 

Своего коллегу поддержал 
даже представитель оппози-
ции депутат городской Думы 
от фракции КПРФ Николай 
Губенко. 

— Для меня ключевым яв-
ляется предоставление права 
жителям самим решать, сно-
сить их жильё или нет. По-че-
ловечески, я голосую за этот 
закон, — сказал он.

Олег ДАНИЛОВ

ГОРОД

В 
Москве стартовал очеред-
ной этап программы «Моя 
улица». С 2015 года в со-
ответствии с ней уже пре-
образилось более сотни 

улиц и пешеходных зон. В этом году 
проект охватит 80 улиц, площадей, 
набережных и свыше 220 прилега-
ющих к ним дворов. По результатам 
недавнего опроса, позитивно оце-
нивают изменения городской сре-
ды и выступают за дальнейшее раз-
витие программы 86% москвичей. 
Подробно об итогах исследования 
рассказал на пресс-конференции в 
ТАСС председатель правления фон-
да «Центр политических техноло-
гий» Борис Макаренко.

Новые центры 
притяжения

Анкетирование на тему отно-
шения москвичей к программе 
«Моя улица» прошло с 25 марта 
по 5 апреля. В нём приняли учас-
тие 1677 человек: 832 жителя цент-
ральных районов и 845 горожан из 
остальных округов.

Самую высокую поддержку про-
граммы выразили пользователи 
портала «Активный гражданин» — 
более 85%. Большим успехом пре-
ображение Москвы пользуется у 
горожан, переехавших в столицу 
недавно, — таких 82%. Впрочем, и 
среди коренных москвичей пре-
обладают те, кто одобряет програм-
му, — 76%. Скептическое отноше-

ние к «Моей улице» высказали лишь 
8% опрошенных. 

Опрос показал и то, что рекон-
струированные улицы и новые пе-
шеходные зоны становятся новыми 
центрами притяжения для общест-
венности. 

— Выяснилось, что 60% москви-
чей практически не бывают в цен-
тре столицы. Тем не менее порядка 
20% жителей периферии либо спе-
циально приезжали смотреть на то, 
как изменились улицы, либо стали 
чаще бывать на благоустроенных 
территориях, — рассказал Борис 
Макаренко. 

Ещё 32% респондентов отметили, 
что стали чаще прокладывать свои 
маршруты — например, от дома до 
работы — именно через обновлён-
ные улицы. 

Удобнее и современнее
В анкете москвичей попросили 

описать впечатления от результа-
тов программы. 

— 48% считают, что Москва стала 
удобной для людей. 22% сказали, что 
Москва становится современным 
европейским городом. Про удобст-
во чаще говорили жители центра и 
пожилые респонденты, про совре-
менность — молодёжь, — отметил 
Макаренко. — Главная претензия — 
нерациональная трата ресурсов и 
низкое качество работ — 7,2%. На 
это надо обратить внимание.

Больше всего положительных от-

зывов из списка благоустроенных 
улиц получили оживлённые транс-
портные артерии и торговые ули-
цы: Тверская, Новый Арбат, Садовое 
кольцо. 

Данные опроса продемонстри-
ровали связь между отношением 
к программе «Моя улица» и общей 
оценкой деятельности Правитель-
ства Москвы. Так, позитивно оцени-
ли благоустройство более 80% го-
рожан, поддерживающих политику 
мэра Москвы Сергея Собянина. 

От центральных улиц 
до дворов

В этом году программа «Моя ули-
ца» пройдёт в несколько этапов. До 
середины июля завершатся работы, 
связанные с ремонтом и заменой 
инженерных сетей. Расширение и 
мощение тротуаров планируют за-
кончить к Дню города. Финальным 
этапом станут озеленительные ра-
боты, которые будут проводиться 
с конца октября до начала декабря. 

В программу на этот год вошли 
12 набережных, центральные ули-
цы и переулки, прилегающие к пар-
ку «Зарядье», Бульварное и Садовое 
кольца, а также 226 дворовых тер-
риторий вблизи основных рекон-
струируемых улиц. 

— Практически 70% дворов Цен-
трального округа будут благо-
устроены по единым стандартам 
«Моей улицы». Там появятся осве-
щение, газоны, детские площад-
ки. Мы также займёмся входными 
группами подъездов, козырьками, 
дверями, отремонтируем более 1,3 
тысячи фасадов, — рассказал гла-
ва Департамента капитального ре-
монта города Москвы Алексей 
Елисеев.

Сегодня капитальные работы уже 
начались на Бульварном кольце и 
Кремлёвском кольце, на Якиман-
ской и Краснопресненской набе-
режных, на Петровке и в 1-м, 3-м и 
4-м Голутвинских переулках.

Ольга САРАТОВСКАЯ

С важными 
поправками

Дома в списки 
на расселение 
будут 
включать 
только после 
обсуждения 
с жителями

Заиграла европейским лоском

Треть опрошенных 
сообщили, 
что стали чаще 
прокладывать 
маршруты 
через обновлённые 
улицы

Большинство москвичей поддерживают программу «Моя улица»

Мосгордума поддержала 
проект закона о реновации пятиэтажек

Квартиры будут давать 
с улучшенной отделкой

Мы для себя приняли решение, что квартиры будут с полной 
отделкой. <...> Более того, эта отделка будет выше, чем эконом-
класса, это уровень комфорткласса. Это несколько необычно 
для социального жилья, но мы считаем, что важно сделать хо-
рошую, добротную, качественную отделку. Будет качество луч-
ше, чем сегодня, скажем, средний обычный муниципальный ре-
монт. Мне кажется, что вот здесь мы не должны экономить, а 
предоставлять действительно качественное, красивое жильё 
и с хорошей отделкой. 

Мэр Москвы Сергей Собянин 
в прямом эфире на телеканале «ТВ Центр»

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Мэр опроверг бытующие 
слухи о программе 

реновации
Мэр Москвы Сергей Собя-

нин опроверг слухи и спеку-
ляции вокруг темы реновации 
жилищного фонда столицы. 
Соответствующее заявление 
мэр сделал в прямом эфире 
телеканала «ТВ Центр»: 

— Там очень много всяких 
таких спекулятивных историй 
запущено, что переселят за 
МКАД, что не дадут жильё, 
что те районы, которые на-
ходятся в отдалении от цен-
тра, будут переселять в по-
следнюю очередь, что в цен-
тре, наоборот, дорогое жильё, 
будут сносить в первую оче-
редь. Всё как раз наоборот. 
В центре практически ниче-
го сноситься не будет...

МЕЖДУ ТЕМ

Большинство пятиэтажных домов первого периода индустриального 
домостроения находятся в крайне изношенном состоянии

Аг
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Так будет выглядеть новая 
пешеходная зона, которая 
свяжет в этом году «Зарядье» 
и Никольскую улицу
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К
ак уже сообщал 
«ЗБ», с 7 апреля в 
округе заработали 
ярмарки выходно-
го дня. В этом году 

около 70% торговых мест 
город предоставляет тем, 
кто имеет свои подсобные 
хозяйства. Приехали ли в 
столицу фермеры, разби-
ралась корреспондент «ЗБ».

Заработали 
на «Мерседес»

Самая крупная ярмарка 
выходного дня в округе — 
на Лескова, 14, в Бибире-
ве. Здесь под большим ша-
тром разместились 68 тор-
говых павильонов. И по 
словам администратора яр-
марки Александра Чурило-
ва, не менее 70% продавцов 
— действительно фермеры.

Больше всего покупате-
лей у лотков с картошкой и 
овощами. 

— Особенно хорошо раз-
бирают картошку, она ведь 
на чернозёме выращена. 
Дома у нас 3 гектара земли, 
трудимся сами и дети по-
могают, — говорит пенсио-
нерка из Тамбовской обла-
сти Нина Голубева. Вместе 
со своим мужем она приез-
жает на ярмарку в Бибире-
во уже 10 лет.

Семья Тюминых из Ни-
жегородской области зани-
мается фермерством 21 год. 

— Вместе с мужем и сы-
ном выращиваем картошку, 
лук, морковь, свёклу, — гово-
рит Оксана Тюмина. — У нас 
при доме 40 соток земли и 
отдельный участок — 4,5 га. 
Есть и тракторы, и комбай-

ны. Овощи привозим ка-
ждую неделю на машине. И 
если раньше у нас была ста-
ренькая «Газель», теперь за-
работали на «Мерседес»!

Фермеры признают-
ся, что из-за подорожания 
бензина в этом году они 
немного подняли цены на 
продукцию, в пределах 10%. 
В целом картошка, лук и 
свёкла идут по 40-45 рублей 
за кило, морковь и капуста 
— по 30-35 рублей.

Никакой химии!
А вот на ярмарке на Ал-

туфьевском ш., вл. 30Г, в От-
радном немноголюдно. Из 
13 торговых павильонов 
занято всего 10. 

— Приехали не все про-

давцы, так что ждём жела-
ющих! — говорит админи-
стратор ярмарки Дмитрий 
Григорьев.

Больше половины торго-
вых мест заняли фермеры. 
Например, овощи продаёт 
Татьяна Стахий из Липец-
кой области. Вместе с му-
жем она выращивает их на 
участке 25 соток.

— Лучше всего получает-
ся картошка, — говорит Та-
тьяна. — Главное — чтобы 
её не трогал колорадский 
жук! Но никакой химией 
не пользуемся, даже жуков 
убираем руками. 

Супруги возят товар на 
«Соболе». И тоже из-за ро-
ста цен на бензин были вы-
нуждены поднять цену ово-
щей на 5-10 рублей за кило.

Торговые места 
ждут

Как сообщили «ЗБ» в ГБУ 
«Московские ярмарки», се-
годня торговые места на 
ярмарках СВАО заняты 
продавцами лишь на 90%. 
Причём если на ярмарке в 
Бибиреве пустуют всего че-
тыре места, то в Отрадном 
— шесть. А в районе Север-
ный занято лишь два места 
из пятнадцати.

— 73% всех нарушений на 
ярмарках СВАО — это не-
явка участника на торговое 
место. С такими продавцами 
мы перестаём сотрудничать 
и отдаём их места другим, из 
резерва продавцов, — гово-
рит пресс-секретарь ведом-
ства Светлана Павлянчина.

Подать заявку на вклю-
чение в резерв можно и 
сейчас. Сделать это могут 
фермеры и их ближайшие 
родственники, индивиду-
альные предпринимате-
ли или юридические лица. 
Торговые места на ярмар-
ках предоставляются бес-
платно.

Анна КРИВОШЕИНА

Заявку на торговлю на 
ярмарке можно подать 

в электронном виде через офи-
циальный сайт мэра Москвы 
www.mos.ru (из раздела «Ка-
талог услуг и сервисов» перей-
ти в раздел «Бизнес», выбрать 
подраздел «Розничная торговля 
и общепит» и кликнуть по вклад-
ке «Получить место на ярмарке 
выходного дня в Москве»). 

Наконец-то понаехали!

Особенно 
хорошо 
разбирают 
картошку

Валерий Виноградов 
встретится

с жителями Свиблова
26 апреля префект СВАО Вале-

рий Виноградов проведёт встречу 
с жителями района Свиблово. Она 
пройдёт в центре детского творче-
ства «Свиблово» (ул. Амундсена, 14, 
корп. 1) и будет посвящена форми-
рованию программы реновации ми-
крорайонов с пятиэтажными и мало-
этажными жилыми домами района. 
Начало в 19.00.

Корреспондент «ЗБ» разбиралась, кто торгует на ярмарках выходного дня в СВАО

Весенняя высадка деревьев, 
кустарников и цветов началась 
на территории спорткомплек-
са «Лужники». В апреле там ра-
зобьют розарий из 6,2 тысячи 
кустов роз сорта «Леонардо да 
Винчи». Цветущий розовый 
ковёр появится вокруг восьми 
реконструированных фонта-
нов на центральной площади. 
Об этом сообщает официаль-
ный портал мэра и Правитель-
ства Москвы.

— Таким образом, на тер-
ритории «Лужников» бу-
дет собственный розовый 

сад. По количеству цве-
тов его можно сравнить с 
большим розарием парка 
«Сокольники» и розари-
ем Главного ботаническо-
го сада имени Н.В.Цицина, 
— рассказал главный ар-
хитектор города Москвы 
 Сергей Кузнецов.

Также до конца апреля в 
«Лужниках» высадят около 
200 крупных деревьев. 

Ирина КОРНЕЕВА 

В начале мая рядом с 
транспортно-пересадоч-
ными узлами Московского 
центрального кольца (МЦК) 
начнётся высадка растений. 
Вблизи 14 станций появят-
ся порядка 80 деревьев, бо-
лее 1 тысячи кустарников 
и около 70 кв. метров цвет-
ников. Об этом сообщает 
официальный портал мэра 

и Правительства Москвы.
— При выборе растений 

предпочтение отдавали са-
мым устойчивым. Это сорта, 
которые лучше других пере-
носят загрязнение и загазо-
ванность воздуха, перепады 
температур, а также выпол-
няют шумозащитные функ-
ции, — сообщили в пресс-
службе АО «МКЖД».

Озеленение территорий 
у станций МЦК стартовало 
с деревьев. Также у станций 
МЦК появятся живые изго-
роди из дёрена белого.

Яркие цветники разобьют 
около трёх станций МЦК. Са-
мый большой из них (61,2 кв. 
метра) появится у станции 
«Верхние Котлы».  

Игорь СМИРНОВ 

В «Лужниках» высадят розы

Станции МЦК озеленят

Жители округа 
задолжали за ЖКУ 

1,7 миллиарда рублей
Задолженность жителей СВАО 

за ЖКУ превышает 1,7 млрд ру-
блей. Об этом сообщил на опе-
ративном совещании в префекту-
ре заместитель префекта Стани-
слав Одиноков. Хуже всего обсто-
ят дела в районах Алтуфьевский, 
Бутырский, Бибирево и Северное 
Медведково. При этом самыми дис-
циплинированными плательщика-
ми счетов за коммуналку являют-
ся одинокие пенсионеры, ветера-
ны войны, сироты и многодетные 
семьи. 

Префект Валерий Виноградов 
потребовал наладить работу по 
взысканию коммунальных долгов 
в кратчайшие сроки. Он отметил, 
что отвечать за результат будут 
лично главы управ, их заместите-
ли и руководители районных ГБУ 
«Жилищник».

Также на оперативном совеща-
нии обсудили ход работ в рамках 
месячника по благоустройству. В 
рамках месячника в округе бла-
гоустроят 417 дворовых террито-
рий. Программа их благоустрой-
ства была сформирована и утвер-
ждена с учётом голосования на 
портале «Активный гражданин», 
подчеркнул Станислав Одиноков. 
Работы в районах завершатся до 
конца апреля.

Лилия ТАТНИНОВА

НА ОПЕРАТИВНОМ 
СОВЕЩАНИИ

По итогам I кварта-
ла управлением ЖКХ и 
благоустройства пре-
фектуры вновь состав-
лен рейтинг организа-
ций, обслуживающих 
лифты в округе. Напом-
ним, отслеживать их 
работу префект округа 
Валерий Виноградов 
поручил в конце прош-
лого года. Первый рей-
тинг специализирован-
ных организаций был 
составлен в январе по 
итогам прошлого года. 
Тогда абсолютным ан-
тилидером среди ор-
ганизаций, обслужи-
вающих от 50 до 1200 
лифтов, стала неболь-
шая компания «Комбо-
Лифт». Она обслужива-
ет всего 25 лифтов, а чи-
сло сбоев у неё состав-
ляло 37 на одну кабину.

Как сообщил замести-
тель префекта Стани-
слав Одиноков, ана-
лиз прошедших трёх 
месяцев показал, что си-
туация кардинальным 
образом не изменилась. 
Больше сбоев фиксиру-
ется в работе как раз тех 
лифтов, которые нахо-
дятся на обслуживании 
мелких компаний. Сре-
ди «антилидеров» — ком-
пании «КомбоЛифт» и 
ООО «ЗАВЛифтСервис». 

Валерий Виноградов 
поручил главам управ 
районов пригласить ру-
ководителей с неудов-
летворительными по-
казателями и потребо-
вать наладить работу. 
Он напомнил, что у жи-
телей есть право сме-
нить обслуживающую 
компанию.

В СВАО вновь составили 
рейтинг лифтовых хозяйств

Рейтинг специализированных 
организаций, обслуживающих 

до 1500 лифтов в СВАО, 
за I квартал 2017 года

№ Наименование 
организации

Количество 
обслужива-

емых 
лифтов

Место 
в рей-
тинге

1 ООО «ЛИФТгарант» 149

1

2 ООО «Содимас Групп» 15

3 ЗАО «СП Подъём» 4

4 ООО «Союзремлифт» 3

5 ООО «Ориенспецмонтаж» 3

6 ООО «МСК-Лифт» 3

7 ООО «Траст-Лифт» 3

8 ООО «Вершина» 2

9 ООО «НК ГРУПП» 273
2

10 ООО «Эмикатех» 26

11 ООО «СУ №18 Лифт» 88
3

12 ООО «Лифтехнолоджи» 9

13 ООО «Техкомплект» 336
4

14 ООО РСУ «Противовес» 93

15 ООО «МОС ОТИС» 1181
5

16 ООО «ТК МВК» 324

17 ООО «Лифтек» 28 6

18 ООО «КомбоЛифт» 25
7

19 ООО «ЗАВЛифтСервис» 6

Сорт роз «Леонардо да Винчи»

Фермеры из Нижегородской области Оксана Тюмина и её сын Александр торгуют 
своей продукцией на ярмарке в Бибиреве
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На весь «букет» — 
один кабинет

В СВАО первопроходцем в 
этом деле стала поликлиника 
№218. 

— У нас проект на-
чался в мае прош-
лого года, — гово-
рит его куратор, 
заведующая 4-м 
филиалом поли-
клиники №218 
На дежда Носко-
ва. — И мы замети-
ли, что теперь пожи-
лые пациенты стали реже вы-
зывать врачей на дом, а их со-
стояние улучшилось.

И это не удивительно. 
Представьте себе, что у пожи-
лого пациента целый «букет» 
заболеваний: мерцательная 

аритмия, хроническая по-
чечная недостаточность, са-
харный диабет… Раньше та-
кие люди вынуждены были 
ходить от доктора к доктору.

— Каждый врач выписы-
вал свои лекарства, которые 
не всегда друг с другом соче-
тались, — говорит Надежда 
Носкова. — Теперь всё стало 
проще. В филиалах поликли-
ники организован кабинет 
для работы с такими больны-
ми. Лечит и отслеживает их 
состояние один врач. 

Из пациентов сформирова-
ны группы из 450-500 человек. 

В них вошли люди, стоящие 
в поликлиниках на ди-

спансерном учёте. К 

слову, дома все они ведут днев-
ники самоконтроля по арте-
риальному давлению, сахар-
ному диабету и каждый месяц 
приносят их врачу, что помо-
гает ему наблюдать за их со-
стоянием. 

Приём — 40 минут
Изменилось и время при-

ёма пациентов из таких 
групп. Время первичного 
приёма составляет 40 ми-
нут. Это позволяет врачу 
лучше собрать анамнез, на-
значить обследования и со-
ставить индивидуальный 
план лечения больного. 
Время повторного приёма 
— 20 минут.

Вести приём доктору по-
могает медсестра. Она ведёт 
регистр пациентов, в кото-
рый заносятся данные обсле-
дований — скажем, анализ 
крови на холестерин, сахар в 
крови, показатели давления... 

Стало плохо — 
позвони 

По плану пациенты та-
кой группы приходят к свое-
му врачу раз в месяц. Но если 

возникла экстренная ситуа-
ция — скажем, сильно под-
скочило давление, то у боль-
ного всегда есть возможность 
позвонить своему врачу. 

Для этого каждый пациент 
группы получает номера те-
лефонов врача — городской 
и мобильный. Правда, зво-
нить по ним можно только в 
течение рабочего дня, с 8.00 
до 20.00.

Доктор или медсестра, за-
глянув в регистр, видят, что 
назначено пациенту, и сове-
туют принять то или иное ле-
карство. Если через несколько 
минут больному не стало луч-
ше, медсестра вызывает ско-
рую или неотложку, в зависи-
мости от его самочувствия. 

Ну а если пациент от ви-
зита врача отказывается, ему 
предлагают прийти на приём 
к определённому времени, 
причём медсестра напомнит 
о запланированном визите.  

Ирина КОЛПАКОВА

Как стать пациентом та-
кой группы, пожилые люди 
с тремя и более хронически-
ми заболеваниями могут уз-
нать у своего участкового 
врача

Пациенты получают номера 
городского и мобильного 
телефонов врача

Получите 
персонального доктора

Пожилые пациенты с хроническими заболеваниями 
теперь смогут не ходить по разным врачам

В МОСГОРДУМЕ

В столичных поликлиниках улучшается 
медицинская помощь, оказываемая пожи-
лым людям. Об этом сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин в ходе посещения город-
ской поликлиники №175, где реализуется 
пилотный проект по улучшению медицин-
ской помощи пожилым пациентам с не-
сколькими хроническими заболеваниями.

— В Москве стартовал очень интерес-
ный эксперимент, который касается ока-

зания медицинской помощи пожилым лю-
дям с несколькими хроническими болезня-
ми. Если брать общую статистику, то у нас 
значительно улучшилась доступность поли-
клинической помощи, стационарной помо-
щи. В связи с тем, что население Москвы 
стареет, продолжительность жизни растёт, 
есть большая категория больных, которым 
требуется не просто стандартный подход, а 
индивидуальный подход, больше внимания, 

больше возможностей для пациентов об-
щаться с врачами. И два года тому назад с 
подачи медицинского сообщества запусти-
ли эксперимент, который касается обслужи-
вания хронических больных, когда создают-
ся специальные участки, закрепляется не-
большое количество хронических больных 
так, чтобы врач мог индивидуально рабо-
тать с каждым, — сказал Сергей Собянин.

Иван САВЕЛЬЕВ 

Опытом Москвы по созда-
нию комфортной городской 
среды и благоустройству дво-
ровых территорий поделился 
председатель Мосгордумы 
Алексей Шапошников, вы-
ступая на Совете по местно-
му самоуправлению при Сове-
те Федерации Федерального 
собрания РФ. Он сообщил, что 

за последние шесть лет в сто-
лице благоустроено 23 тысячи 
дворов, 440 парков и зелёных 
территорий, более 200 улиц. 

— Можно констатировать, 
что в столице создана ком-
фортная городская среда, — 
отметил председатель Мос-
гордумы. 

Он сообщил, что бюджет-
ные средства идут на мас-
штабные городские проекты, 
такие как «Моя улица», а так-
же на создание благоприят-
ной среды в жилых районах, 
и подчеркнул, что финансиро-
вание работ по благоустройст-
ву дворовых территорий год от 
года увеличивается, а средст-
ва между районами распреде-
ляются по понятной и чёткой 
формуле между округами и 
районами. 

Иван ПЕТРОВ

Алексей Шапошников: 
«В Москве создана комфортная 

городская среда»

Международная акция 
«Тест по истории Великой 
Отечественной войны» прой-
дёт 22 апреля в 85 регионах 
России и почти в 50 странах. 
Центральными площадками 
проведения акции в Москве 
выбраны Московская город-
ская дума и Центр молодёж-
ного парламентаризма. 

— Хочу пригласить всех мо-
сквичей к участию в тесте по 
истории Великой Отечествен-
ной войны, — сказал председа-
тель Мосгордумы Алексей Ша-
пошников. — Символично, что 
акция пройдёт в преддверии 

72-й годовщины Великой По-
беды. Мне особенно приятно, 
что центральными площадками 
станут Московский городской 
парламентско-общественный 
центр на Страстном бульваре и 
Центр молодёжного парламен-
таризма. Мосгордума, которая 
в этом году выступает соорга-
низатором теста, с радостью 
примет всех участников.

Алексей САРВАНОВ

Участникам акции необходимо 
зарегистрироваться на сайте 
проекта кдгр.рф . Регистрация 
откроется 17 апреля.

Москвичей приглашают пройти 
«Тест по истории Великой 

Отечественной войны»

Сергей Собянин: 
«Медицинская помощь пожилым улучшилась»
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С 
1 апреля в поли-
клиниках города 
и округа начали 
открывать каби-
неты для пациен-

тов пенсионного возраста 
с тремя и более хрониче-
скими заболеваниями. Ве-
сти таких пациентов бу-
дет врач общей практики. 
Кроме того, в течение ра-
бочего дня пациенты смо-
гут обратиться к нему не 
только лично, но и по те-
лефону.

Нововведение помогает составить врачу 
индивидуальный план лечения пациента
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Е
два с газонов сходит снег, и 
читатели начинают звонить 
в «ЗБ» с одним и тем же во-
просом: как обязать владель-
цев собак убирать отходы 

жизнедеятельности их питомцев?

До площадки 
через препятствия

— Мы с ребёнком ходим гулять 
на большую детскую площадку на 
Северодвинской, 19. Рядом зелёная 
зона, где десятки владельцев собак 
выгуливают своих питомцев, — рас-
сказала «ЗБ» Людмила Дмитриевна 
из Северного Медведкова. — И там 
уже такой слой собачьих экскре-
ментов, что даже дворники летом 
отказываются косить здесь траву. 

А ведь именно по дорожке через 
этот газон родители с детьми идут 
на большую игровую площадку!

Как поймать нарушителя
Конечно, в Москве действуют 

правила содержания собак и ко-
шек, они утверждены постанов-
лением Правительства Москвы 
№900 от 7 октября 2008 года. Как 

сказано в документе, если собака 
оставила «след» в подъезде, лиф-
те, на детской площадке, дорож-
ке или на тротуаре, он должен 
быть убран владельцем. Наруши-
телей согласно КоАП Москвы мо-
гут оштрафовать на сумму от 1 до 
2 тыс. рублей. Ловить их должны 
сотрудники правоохранительных 
органов, а протоколы об адми-
нистративных нарушениях рас-
сматривает комиссия при управе 
района. 

Однако, по словам главы управы 
Северного Медведкова Бориса Тро-
фимова, дела нерадивых владель-
цев собак на комиссии не рассма-
тривались ни разу. Во-первых, со-
ставить протокол на такого нару-
шителя можно, лишь поймав его на 
месте «преступления».

— Но и этого бывает мало, — го-
ворит он. — Недавно мы проводили 
с полицией совместный рейд: лови-
ли нерадивых собачников. Застали 
одного гражданина с собакой в мо-
мент «преступления». Подошли, а 
тот и говорит: «Это не моя собака. 
Почему на кличку отзывается? Да 
так, просто знакомая». И по закону 
ничего с ним сделать нельзя! 

Убирать надо!
Обычно владельцы животных, вы-

гуливающие их на газонах, ссылают-
ся на то, что рядом с домом нет соба-
чьей площадки. Эта проблема дейст-
вительно типична для мегаполиса. Но 
дело вовсе не в неё упирается. Ведь 
обычно жителей раздражает не факт 
выгула собак, а то, что их хозяева не 
убирают за животными фекалии.

Табличка — не панацея
По просьбе «ЗБ» в ГБУ «Жилищ-

ник района Северное Медведко-
во» пообещали в ближайшее время 
установить запрещающие таблич-
ки на газоне у детской площадки на 
Северодвинской, 19.

Но и это в большинстве случаев 
плодов не приносит.

— Мы не первый год по обраще-
ниям жителей ставим такие таблич-
ки, но, как правило, невоспитанные 
владельцы собак их игнорируют, — 
говорит Борис Трофимов.

Справиться с проблемой помо-
гло бы законодательное введение 
обязательной регистрации живот-
ных с применением электронных 

чипов. Если данные собаки и её вла-
дельца внесены в единую базу, чело-
век не сможет так просто отречься 
от своего питомца, чтобы не пла-
тить штраф.

Взялись за участкового
А тем временем постоянные по-

сетители большой детской площад-

ки на Северодвинской, 19, начали 
собирать подписи под заявлением 
своему участковому уполномочен-
ному.

— Гуляют рядом с площадкой 
одни и те же люди. Мы укажем, в 
какое время обычно это происхо-
дит. Даже если участковый будет 
постоянно беседовать с ними, то 
ситуация сдвинется с мёртвой точ-
ки. Одни владельцы собак перей-
дут на другое место, а остальные 
начнут убирать фекалии, — наде-
ется Людмила Дмитриевна. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Как обязать владельцев собак убирать за своими питомцами?

По газону — 
как по минному полю

А хозяин и говорит: 
«Это не моя 
собака»
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Такую картинку можно 
видеть часто. А хозяев, 
убирающих за собаками, — 
гораздо реже
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«ЗБ» попросил столич-
ных энергетиков объяс-
нить, почему расходы на 
тепло за несколько лет 
выросли аж на 40%?

— Московская объе-
динённая энергетиче-
ская компания — единая 
теплоснабжающая орга-
низация Москвы, — объ-
яснили в МОЭК. — Мы 
заключаем договоры на 
поставку горячей воды 
непосредственно с ис-
полнителями коммуналь-
ных услуг — управляю-
щими компаниями (УК), 
товариществами собст-
венников жилья (ТСЖ), 
жилищными и жилищно-
строительными коопера-
тивами и так далее.

Рассчитывает стои-
мость коммунальных 
услуг не МОЭК, а сами 
управляющие компании 
и многофункциональ-
ные центры (МФЦ) Мо-
сквы. Наша компания не 
располагает информаци-
ей о порядке начисления 
коммунальной платы за 
отопление. МОЭК не осу-
ществляет непосредст-
венных расчётов с граж-
данами!

Есть соответствующие 
постановления Прави-
тельства РФ и Правитель-
ства Москвы. По ним ком-
пания МОЭК осуществля-
ет расчёты за поставлен-
ную тепловую энергию 
ежемесячно в течение 
всего года равными до-
лями, исходя из данных 

потребления соответст-
вующим домом в преды-
дущем году. До 1 января 
2017 года расчёты про-
изводились, исходя из 
фактических объёмов 
поставленной тепловой 
энергии. 

Этими же документа-
ми предусмотрена кор-
ректировка начислений 
по итогам календарного 
года, исходя из данных 
фактического потребле-
ния по прибору учёта. 
Та к у ю  к о р р е к т и р о в -
ку МОЭК сделает по ре-
зультатам 2017 года. Ка-
ких-либо иных коррек-
тировок начислений за 
тепловую энергию, по-
ставленную исполните-
лям коммунальных услуг 
— УК, ТСЖ и прочим, — 
МОЭК не производило!

Важный момент: все 
эти изменения касают-
ся только расчётов меж-
ду МОЭК и исполнителя-
ми коммунальных услуг. 
Порядок оплаты «комму-
налки» простыми граж-
данами не изменился (см. 
постановление Прави-
тельства Москвы «О со-
хранении равномерного 
порядка внесения платы 
за коммунальную услу-
гу по отоплению на тер-
ритории города Москвы 
и внесении изменений 
в постановление Пра-
вительства Москвы от 
11 января 1994 г. №41).

Иван 
ПЕТРОВ

Почему расходы 
на тепло выросли 
на 40 процентов?

Недавно оплачивал коммунальные услу-
ги за февраль этого года. Поднял старые 
квитки: получается, что из года в год рас-

ходуем всё больше тепла. В 2014 году на один ква-
дратный метр был расход 0,010 Гкал. В 2015 году — 
уже 0,013 Гкал, а в 2016-м — 0,014 Гкал. Почему так 
получается и нам приходится больше платить 
за отопление? Квартира-то сама не меняется, 
да и батареи тоже!

Сергей Бородин, житель Москвы

АКТУАЛЬНО

Прочитал, что 
материнский 
капитал теперь 

выдают за 10 дней. Это 
значит, что его можно 
получить на руки?

Валерий Петрович, 
ул. Хачатуряна

Как пояснили в ГУ ПФР 
№6 по г. Москве и Москов-

ской области, речь идёт 
лишь о сокращении сроков 
перечисления материнского 
капитала. Раньше Пенсион-
ный фонд рассматривал по-
данное заявление о распоря-
жении этими средствами в 
течение месяца и ещё месяц 
после принятия им решения 
отводился собственно на пе-
речисление денег. Теперь же 

на рассмотрение заявления 
отводится по-прежнему ме-
сяц, а вот срок перечисле-
ния сокращён до 10 рабочих 
дней. Таким образом, полу-
чить материнский капитал 
можно не ранее чем через 
месяц и 10 рабочих дней с 
момента подачи заявления. 

Однако правила, на что 
именно можно потратить 

эти средства, не изменились. 
Их, как и раньше, можно пу-
стить лишь на улучшение 
жилищных условий, оплату 
образовательных услуг для 
детей, формирование буду-
щей пенсии мамы и оплату 
товаров и услуг для социаль-
ной адаптации и интеграции 
в общество детей-инвалидов.

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

Имеет ли право 
старший 
по дому прове-

рять подвал и чердак? 
Раньше я всегда проверя-
ла эти помещения, заме-
чала протечки, следила, 
чтобы их устраняли. 
А недавно мне сказали, 
что я не имею права 
на такие проверки.

Жительница района 
Южное Медведково

В подобных ситуациях 
жителям следует обратиться 
за разъяснениями в управу 
района. Первый заместитель 
главы управы района Юж-
ное Медведково Евгений 
Садовой пояснил «ЗБ», что 
старший по дому (точнее, 
председатель совета мно-
гоквартирного дома) име-
ет право проверять чердак и 
подвал. Эти права прописа-
ны в Жилищном кодексе РФ.

Следует пояснить, что 
сейчас институт старших по 
дому и подъезду заменён со-
ветом дома. Принципиаль-
ных различий нет: обычно в 
совет входят те самые стар-
шие по дому и по подъезду 
— просто именно такая ор-
ганизационная структура 
прописана в Жилищном ко-
дексе РФ. В законе указыва-
ется, что совет избирается 
общим собранием из числа 
собственников помещений, 
причём в тех домах, где нет 
ТСЖ и ЖСК.

Согласно Жилищному ко-
дексу совет дома имеет пра-
во контролировать выпол-
нение работ по управлению 
домом, по содержанию и ре-
монту общего имущества 
дома, следить за качеством 
предоставляемых комму-
нальных услуг, в том числе в 
помещениях, входящих в со-
став общего имущества дома 

(чердак, подвал, лестничные 
клетки, лифты и т.п.). Так-
же совет дома может выно-
сить на рассмотрение об-
щего собрания предложе-
ния об управлении домом, о 

распоряжении общим иму-
ществом дома (например, 
обустройство на первых 
этажах помещения для хра-
нения детских колясок и ве-
лосипедов).

Татьяна ЩЕРБАКОВА

  Управа района Южное
Медведково: Ясный пр., 17, 
тел. (499) 473-1565

Всё под контролем

Все права 
совета дома 
прописаны 
в Жилищном 
кодексе

Может ли старший по дому проверять подвал и чердак

Выдают ли материнский капитал на руки?
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ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RUБУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ
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Можно ли вернуть 
долю в квартире, 
если при привати-

зации я от неё отказалась в 
пользу дочери? 

Ольга Викторовна, Отрадное

Отвечают юристы правового 
центра «Вектор».

В случае возникновения 
спора по поводу правомерно-
сти приватизации жилого по-
мещения, в том числе и в соб-
ственность одного из его поль-
зователей, приватизация может 
быть признана судом недейст-
вительной по основаниям, уста-
новленным законодательством.

Самый простой вариант от-
мены приватизации, если все 
участники приватизации рас-
приватизируют квартиру. В слу-
чае спора об отмене приватиза-
ции этот вопрос можно решить 
в судебном порядке. 

Но прежде, чем обращаться 

в суд, необходимо определить-
ся с основаниями для подачи 
заявления, так как без дока-
зательств о существенном на-
рушении права суд откажет в 
иске. Основаниями могут по-
служить отсутствие заявлений 
об отказе в участии в привати-
зации и о согласии с приватиза-
цией всех лиц, имеющих право 
на приватизацию. Также осно-
ванием может являться ненад-
лежащим образом оформлен-

ный отказ от участия в прива-
тизации или если сделка была 
совершена под влиянием заблу-
ждения, обмана, насилия, угро-
зы и т.д. (ст. 178, 179 ГК РФ). В 
любом случае нужно понимать, 
что право на пользование квар-
тирой и проживание за вами со-
храняется.

Для  получения более под-
робной консультации вы може-
те обратиться к нашим специ-
алистам.

ПИСЬМА

Года два-три 
назад «ЗБ» 
писал, что 

в Леоновский пруд запу-
скают мальков белого 
амура, чтобы очистить 
воду. Оправдались ли эти 
ожидания? В конце 
прошлого лета пруд 
выглядел таким же 
заросшим, как раньше.

Жители Ростокина

Водяная корова, 
говоришь?

Действительно, ещё в 2014 
году «ЗБ» рассказывал об 
инициативе бизнесмена из 
Ростокина, обеспокоенного 
состоянием пруда. С вопро-
сом: чем можно помочь, он 
обратился в управу района. 
В ходе консультаций со спе-
циалистами был найден, ка-
залось бы, простой путь: за-
пустить в Леоновский пруд 
белого амура. Эта рыба се-
мейства карповых оказывает 
неоценимую пользу водоё-
мам, поедая ил и водоросли, 

загрязняющие воду. В ито-
ге бизнесмен закупил в 
подмосковном рыбхо-
зяйстве и выпустил в 
пруд около 40 маль-
ков белого амура.

Увы, предприня-
тая в августе 2014 года 
попытка очистить Лео-
новский пруд с помощью 
рыбы, которую ещё называ-
ют водяной коровой, оказа-
лась тщетной. Она просто не 
успела это сделать: рыбу вы-
ловили жители окрестных 
домов. 

— Каждые выходные, об-
ходя территорию района, я 
бываю у Леоновского пруда, 
— говорит первый зам. гла-
вы управы района Ростокино 
Виктор Мутыка. — Когда ви-
дел на берегу людей с удочка-
ми и баночками из-под майо-
неза, спрашивал: ну зачем вам 
это нужно, они же совсем ма-
ленькие, да и с экологической 
точки зрения вряд ли эту рыбу 
можно считать полезной, а в 
ответ слышал: «Да нет, ничего, 
это для кошки». 

«Сад будущего» 
покажет

В результате рыба исчезла, 
а Леоновский пруд продол-
жает зарастать. Надежды на 
то, что его удастся очистить, 
пока нет: этот водоём, как не-
однократно писал «ЗБ», явля-

ется бесхозным, ни у кого на 
балансе не стоит. 

— Возможно, ситуация из-
менится, когда начнётся ре-
конструкция территории 
«Сада будущего», — говорит 
Виктор Мутыка. — На днях в 
Мосгорархитектуре проходи-
ли слушания по концепции её 

проекта, управа района Росто-
кино выступила с пожеланием 
включить в зону благоустрой-
ства и водную гладь. По-хоро-
шему Леоновский пруд надо 
осушить, почистить дно и от-
косы, укрепить берега и на-
полнить водой заново. 

Марина МАКЕЕВА 

Каждый день 
у пруда можно 
было видеть 
людей 
с удочками

Инициативу съели рыбаки

Слышала, что 
Лианозовский 
рынок собира-

ются сносить. А ведь он 
очень востребованный 
и дешёвый. Если его 
закроют, то нам придётся 
переплачивать за многие 
продукты.

Вера Ивановна, Бибирево

Как пояснили «ЗБ» спе-
циалисты сектора по во-
просам торговли и услуг 
управы района Лианозо-
во, строения Лианозовско-
го рынка входят в грани-
цы будущего ТПУ, однако 
вопрос о сносе рынка дол-
жен решаться в суде, и ког-
да это произойдёт, пока не-
известно.

В начале апреля про шла 

лишь небольшая рекон-
струкция этого рынка. Уже 
на днях владельцы планиру-
ют возобновить здесь тор-
говлю плодоовощной про-
дукцией. Продавать овощи 

и фрукты будут на 1-м этаже 
павильона, где ранее торго-
вали промтоварами, а веще-
вой рынок разместится на 
2-м этаже. 

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

Сносят ли Лианозовский рынок?

Куда делись белые амуры из Леоновского пруда? 

Можно ли вернуть долю в квартире?
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Рыба исчезла, а Леоновский 
пруд продолжает зарастать

В ближайшее время 
рынок закрывать 
не собираются
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Ж
естокое ЧП про-
изошло на прош-
лой неделе на Игар-
ском проезде. Как 
сообщили сразу не-
сколько СМИ, не-

кие живодёры выкинули с 14-го 
этажа жилого дома несколько ко-
шек. Корреспондент «ЗБ» выеха-
ла на место, чтобы разобраться в 
ситуации.

Живые, но искалеченные
Дом 19 на Игарском проезде — 

классическая высотка, разве что 
c архитектурной особенностью: 
отдельным входом на дополни-
тельную пожарную лестницу. 
Возле неё и разыгралась драма.

— В тот вечер, возвращаясь до-
мой, я встретила у подъезда кон-
сьержку и двух соседок. Они были 
взволнованы: «Нашли на асфаль-
те нескольких кошек. Кажется, их 
выбросили с большой высоты» — 
и попросили помочь, — рассказа-
ла «ЗБ» жительница высотки Ека-
терина Н.

Трёх кошек женщины занесли с 
улицы в холл пожарного хода.

— Было похоже, что они и 
правда упали с высоты: кошки не 
могли даже двигаться, — вспоми-
нает Екатерина.

Ещё одну несчастную кошку 
женщины обнаружили на дере-
ве во дворе: она висела, запутав-
шись в ветвях. Катя принесла из 
дома стремянку, сняла её с дерева 
и выпустила. Остальных кошек, 

завернув в одеяло, они с подру-
гой отвезли в Ветеринарно-реа-
билитационный центр на улице 
Молодцова. Здесь животным сде-
лали рентген и уколы, оставили 
на ночь. На следующий день, ки-
нув клич в соцсетях, девушки су-
мели собрать деньги на лечение 
кошек и перевезли их в частную 
ветеринарную клинику на Савё-
ловской, где есть стационар для 
животных.

«Я их просто подгонял»
Как рассказал «ЗБ» участковый 

уполномоченный Александр Ко-
заков, квартира с кошками и рань-
ше пользовалась дурной славой.

— Соседи постоянно на неё 

жаловались, — говорит он. — 
Там проживали мужчина-коля-
сочник и его подруга. Оба лю-
били выпить, а женщина прино-
сила в дом кошек с улицы и, судя 
по всему, совершенно за ними не 
ухаживала. Соседи жаловались 
на запах из этой квартиры. По-
том мужчина умер, его подруга 
 уехала к родственникам. Я бесе-
довал с братом умершего, и он 
сказал, что просто выгнал кошек 
из квартиры. 

По словам участкового, возбу-
дить уголовное дело по факту же-
стокого обращения с животными 
в этой ситуации весьма пробле-
матично.

— Ведь никто не видел, что ко-
шек кто-то выбрасывал из окна. 
Заявлений в полицию тоже не 
поступало, — говорит он. — А по 
словам брата умершего, он про-
сто выпустил кошек на пожарную 
лестницу и подгонял, чтобы они 
бежали вниз.

До сих пор в клинике
Но как же надо было подгонять, 

чтобы животные получили такие 
повреждения?

— У всех серьёзные травмы. 
У одного из котов вывих лапы 
и перелом челюсти, у другого 
— повреждение позвоночника 
и нарушение чувствительности 
задних лап. У кошки внутрен-
ние повреждения: гематомы пе-
чени и почек, — рассказала «ЗБ» 
ветеринар клиники Юлия Ша-
талова. 

По её словам, чтобы кошки по-
лучили такие травмы, нужно при-
ложить немало усилий.

— Это могло быть либо паде-
ние с высоты, либо следствие уда-
ров тяжёлыми предметами. Кош-
ки до сих пор находятся в клини-
ке, — говорит она.

Нет свидетелей — 
нет дела

Если животное погибло или по-
лучило увечья от рук живодёра, 
его можно привлечь к уголовной 
ответственности. 

— Но больше шансов сделать 
это, если насилие над животным 
произошло в общественном ме-
сте на глазах у свидетелей, — по-
ясняет руководитель пресс-служ-
бы УВД по СВАО Екатерина Пуль-
кова.

А свидетели находятся край-
не редко. К примеру, в прошлом 
году в полицию обратилась жи-
тельница улицы Декабристов: 
она была уверена, что бывший 
муж матери выкинул её кошку с 
11-го этажа. Кошку нашли под 
окном, но свидетелей тогда не 
нашлось, и мужчине всё сошло 
с рук.

На рассмотрении Госдумы сей-
час находится законопроект, ко-
торый позволит устранить про-
белы в законодательстве о же-
стоком обращении с животными. 
Депутаты обещали принять по-
правки к концу апреля. Поможет 
ли это чаще привлекать к ответ-
ственности живодёров?

Елена ХАРО

 БЕЗОПАСНОСТЬ

Унесла косметику 
из магазина 
в Бибиреве

Тональный крем, тени 
для век и карандаши для 
бровей на 3,5 тыс. рублей 
положила в карман сво-
ей куртки посетительни-
ца магазина на Алтуфь-
евском шоссе и вышла на 
улицу, минуя кассу. Заме-
тившая её манёвр сотруд-
ница торгового зала выз-
вала полицию. Злоумыш-
ленницу, 36-летнюю мос-
квичку, задержали через 
полчаса на улице Леско-
ва по приметам. Всё по-
хищенное оказалось при 
ней. Возбуждено уголов-
ное дело.

В Свиблове водитель 
избил пешехода 
за нарушение ПДД

Переходя дорогу на 
Кольской улице в непо-
ложенном месте, пеше-
ход не отреагировал на 
приближающуюся маши-
ну. Водитель, чтобы избе-
жать столкновения, выкру-
тил руль. А затем вышел из 
автомобиля с бейсбольной 
битой и начал избивать пе-
шехода. Злоумышленник, 
29-летний приезжий с Се-
верного Кавказа, заклю-
чён под стражу. За хули-
ганство ему может грозить 
лишение свободы на срок 
до пяти лет.

Унёс драгоценности 
матери своей девушки

Жительница улицы Ма-
лыгина обнаружила, что 
у неё из шкатулки пропа-
ли ювелирные украшения 
на сумму 100 тыс. рублей. 
Обойдя близлежащие лом-
барды, участковый вы-
яснил, куда были сданы 
драгоценности и по доку-
ментам нашёл похитителя. 
Оказалось, это восемнад-
цатилетний приятель до-
чери пострадавшей: при-
ходя в гости, он дважды 
вытаскивал украшения из 
шкатулки. Теперь ему мо-
жет грозить до двух лет ли-
шения свободы.

Алёна КАЛАБУХОВА

ХРОНИКА «02» Падение с высоты
Кто изувечил кошек на Игарском проезде?

Животные 
не могли 
даже двигаться

08
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Как уберечь себя от обмана – первые действия

Каждый, кто хоть однажды пережил смерть близкого человека, знает, как тяжелы первые часы после того, как случилось горе. Городская специализированная 
служба ЗАО «Ритуал-Сервис» (сайт в Интернете www.ritual.ru), учреждённая постановлением Правительства Москвы №363 от 20.04.1993 г., информирует о 
возможности организации захоронения на безвозмездной основе* и рекомендует следующий порядок действий в случае наступления смерти близкого человека.

ЧТО ДЕЛАТЬ, КОГДА УМЕР БЛИЗКИЙ ЧЕЛОВЕК?

Если горе случилось дома: важно знать и быть готовым к тому, что, как только вы сообщите о факте 
смерти, информация будет продана «чёрным агентам» за сумму не менее 25 000 рублей. Помните, пустив 
в дом незваного гостя, вы неизбежно станете его жертвой и переплатите за организацию похорон в 2-3 
раза больше по сравнению со стоимостью тех же услуг, заказанных в городской специализированной 
службе по вопросам похоронного дела.
Рекомендуем:
1. Немедленно обратитесь в проверенную городскую специализированную службу ЗАО «Ритуал-Сервис» 
по тел.  8 (495) 100-8-100 (КРУГЛОСУТОЧНО) и вызовите официального городского ритуального агента.
2. Запишите ФИО выехавшего к вам сотрудника, чтобы не ошибиться и открыть дверь именно ему.
3. Вызовите сотрудников скорой помощи (тел. 103) и полиции (тел. 102).
4. Ни в коем случае не передавайте никому паспорт умершего до заключения договора на оказание 
ритуальных услуг.

Если горе случилось в больнице: чаще всего о наступлении 
смерти сообщают сотрудники ритуальной компании при больнице. 
Пользуясь своим положением, они предлагают свои услуги по 
завышенным ценам, заманивая родственников фиктивной скидкой 
на услуги морга.
Рекомендуем:
1. Немедленно обратитесь в ЗАО «Ритуал-Сервис» по телефону 
8 (495) 100-8-100 (КРУГЛОСУТОЧНО) и вызовите 
официального городского ритуального агента.
2. Вместе с прибывшим агентом отправляйтесь в морг для 
оформления документов и оплаты услуг медицинского учреждения.

Получить круглосуточную консультацию по вопросам организации похорон можно, позвонив по телефону 8 (495) 100-8-100 или оставив заявку на сайте службы www.ritual.ru 
(Ритуал.ру). Специалист городской службы незамедлительно возьмёт на себя все заботы по организации траурных мероприятий и обеспечит достойное прощание с ушедшим.

*Оформление безвозмездных похорон в соответствии с Федеральным законом №8-ФЗ «О погребении и похоронном деле».
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Двор, где произошло ЧП

Одна из пострадавших кошек
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На МКАД столкнулись 
три автомобиля

10 апреля в начале 
одиннадцатого вече-
ра водитель автомоби-
ля ВАЗ-2107 следовал 
по первой полосе вну-
треннего кольца МКАД 
со стороны Ярославско-
го шоссе в направлении 
Щёлковского. Из-за не-
соблюдения безопас-
ной дистанции он со-
вершил столкновение с 
ехавшим впереди авто-
мобилем «Хёндай», по-
сле чего ВАЗ отброси-
ло на шедший во второй 
полосе «Ситроен». В ре-
зультате аварии трав-
мы получили четверо: 
водитель и два пасса-
жира «семёрки» и пас-
сажир «Ситроена». По-
страдавших доставили 
в больницы.

3-й батальон 1-го СП ДПС 
ГИБДД на спецтрассе ГУ 

МВД РФ по г. Москве

Попал под «Мазду» 
на улице Двинцев

Вечером 10 апреля 
44-летний мужчина, пе-
реходя улицу Двинцев не 
по переходу недалеко от 
дома 4, попал под «Маз-
ду». Пешехода доставили 
в Институт скорой помо-
щи им. Склифосовского с 
сотрясением мозга.

Столкнулись на улице 
Лётчика Бабушкина

Днём 13 апреля 
30-летний водитель ма-
шины «Хёндай Крета» 
ехал по улице Лётчика 
Бабушкина со стороны 
Тайнинской. Поворачивая 
налево во двор дома 40, 
он не пропустил встреч-
ный УАЗ, который двигал-
ся по улице со стороны 
центра. Машины столкну-
лись. При этом пострада-
ла пассажирка автомоби-
ля «Хёндай». Её достави-
ли в больницу с сотрясе-
нием мозга и переломом 
ключицы.

ОБ ДПС ГИБДД по СВАО

ДТП

В
е р х о в н ы й  с у д 
России отменил 
штраф водителю 
из Екатеринбур-
га, который пере-
возил ребёнка не в 

детском кресле, а с помощью 
альтернативного удержива-
ющего спецсредства «ФЭСТ». 
Таким образом суд фактиче-
ски ещё раз напомнил ин-
спекторам ДПС о действу-
ющей редакции Правил до-
рожного движения. Но что 
же в её формулировке такого 
непонятного?

Инспекторы 
штрафуют 
по старинке

Напомним: действующая 
редакция Правил дорожно-
го движения разрешает пе-
ревозить в автомобиле детей 
до 12 лет с помощью как спе-
циальных детских удержива-
ющих устройств, так и иных 
средств, позволяющих при-

стегнуть ребёнка с помощью 
штатного ремня. Правда, их 
можно применять только на 
заднем сиденье.

Именно эта формулиров-
ка ПДД — «иные средства» 
— породила много недоро-
гих конструкций для детей, 
которые широко предлага-
ют автомагазины. В их чи-
сле бустеры (специальные 
дополнительные подушки) 
и «треугольники», понижа-
ющие положение верхней 
лямки штатного ремня. Од-
нако породила формулиров-
ка и некоторую неразбери-
ху: инспекторы ДПС неред-
ко штрафовали водителей 
за применение подобных 
устройств, особенно в реги-
онах.

С мнением инспекторов во 
многих случаях соглашались 
суды: районные, областные, 
краевые. Однако Верховный 
суд России придерживается в 
этом вопросе последователь-
ной позиции. В 2015-2016 

годах он отменил штрафы 
нескольким водителям, пере-
возившим детей на различ-
ных подушках и бустерах. Те-
перь дело дошло и до детско-
го «треугольника» «ФЭСТ». 
Так что, если вас попытаются 
оштрафовать за использова-
ние детского «треугольника», 
есть все основания добивать-
ся отмены штрафа.

Чего ожидать 
дальше?

В прошлом году МВД раз-
работало проект изменений 
в ПДД с новыми правилами 
перевозки юных пассажи-
ров. Для детей младше семи 
лет использование «детских 
удерживающих систем, со-
ответствующих весу и росту 
ребёнка», хотят сделать обя-

зательным и безальтерна-
тивным. Тех, кому от семи до 
одиннадцати, можно будет 
перевозить или с помощью 
тех же систем, или пристё-
гивать ремнём для взрослых 
— на усмотрение родителей. 
А вот сомнительные «иные 
средства» хотят вовсе выбро-
сить из ПДД.

Обсуждение продолжает-
ся. В апреле в Госдуме состо-
ялись парламентские слуша-
ния, в ходе которых Россий-
ский Красный Крест пред-
ложил иную формулировку: 
детей до 12 лет, рост которых 
не превышает 150 см, долж-
ны перевозить только с ис-
пользованием детских удер-
живающих устройств, соот-
ветствующих весу и росту 
ребёнка. Ведь в 7-11 лет дети 
обычно бывают недостаточ-

но рослыми для «взрослых» 
ремней и могут «подныр-
нуть» под его нижнюю лямку.

Всё, что продаётся
А пока поправка не приня-

та, всё остаётся по-старому: 
можно использовать как кре-
сла, так и иные средства. То 
есть фактически любое сред-
ство для перевозки детей из 
предлагаемого автомагази-
нами ассортимента. Штраф 
за игнорирование этого пра-
вила тоже остался прежним 
— 3 тыс. рублей.

По словам продавцов, се-
годня самое популярное 
средство для перевозки де-
тей постарше (9-12 лет) — 
бустер. Но если вас волнует 
не только штраф, но и безо-
пасность ребёнка, при выбо-
ре стоит обратить внимание 
на результаты сравнительных 
тестов различных устройств 
для перевозки детей.

Василий ИВАНОВ

Как правильно перевозить ребёнка в автомобиле?

Заблудились в детском 
«треугольнике»

Самое популярное средство 
для перевозки детей — бустер
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РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В «ЗВЁЗДНОМ БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 (многоканальный)
e-m ail: rek@zbulvar.ru

ре
кл

ам
а 

00
14

ре
кл

ам
а 

07
97

РАБОТА 
рядом с домом

ре
кл

ам
а 

11
85

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Использовать можно любые средства для перевозки детей. Но, выбирая их, стоит в первую очередь думать о безопасности
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П
р о и г р ы в а т е л ь 
Бельмондо, «шпи-
онское» радио, му-
зыкальные авто-
маты, радиопри-
ёмник Иосифа 

Кобзона, патефоны и грам-
мофоны — всё это можно бу-
дет увидеть в новом музее ре-
троаудиоаппаратуры «Дом 
винтажной музыки», кото-
рый открывается 18 апреля 
на ВДНХ в павильоне №84а, 
возле Дома культуры.

Собирали 15 лет
Основой музея стала 

частная коллекция. Её 15 
лет собирала семья Кристи-
ны Беленькой, руководите-
ля музея. 

— Муж в юности увлекал-
ся британской рок-группой 
Procol Harum, — рассказа-
ла она «ЗБ». — Он коллек-
ционировал всё, что с ней 
связано: плакаты, фотогра-
фии и, конечно, пластинки. 
Иногда ему попадались ста-
рые граммофонные и па-
тефонные пластинки, по-
этому однажды друзья по-
дарили нам граммофон: 
вот, мол, теперь можете их 
слушать.

Потом семье попался ин-
тересный патефон. А потом 
ещё и ещё…

Старая техника весьма 
громоздка. Скажем, пер-
вый радиоприёмник для 
радиоцентра на Шаболов-
ке больше похож на шкаф. 
Настал день, когда коллек-
ция съела дома всё свобод-
ное пространство, даже га-
раж и место под кроватя-
ми. А друзья семьи воскли-
цали: «Люди должны всё 
это видеть!» 

И супруги решили искать 
место для музея. Удалось 
договориться с ВДНХ. 

Привет 
от фрейлины

Один из самых краси-
вых экспонатов коллек-
ции — старинный граммо-
фон с серебристой «трубой». 
Он принадлежал одной из 
фрейлин Александры Фёдо-
ровны, последней русской 
императрицы.

— Из-за него у нас дома 
даже появилось собствен-
ное привидение. Однажды 
ночью заскрипели ступень-
ки, было явно слышно, как 
по лестнице, ворча, спуска-
ется старушка. Дошла до это-
го граммофона — и пропала. 
Мы решили, что это та самая 
фрейлина, — рассказывает 
Кристина Беленькая.

Она крутит ручку стояще-
го рядом граммофона,  и раз-
даётся голос Петра Лещен-
ко (все экспонаты в рабочем 

состоянии). Звук мощный: у 
граммофонов не было регу-
лятора громкости.

Вот судовые граммофоны, с 
пружинами-амортизаторами, 
чтобы пластинка не прыгала 
во время качки. А вот на грам-
мофоне, над пластинкой, за-
креплён смешной деревянный 
человечек: когда диск крутит-
ся, он начинает подпрыгивать, 
будто танцуя чечётку.

— Эту игрушку придумала 
одна из фирм, чтобы повы-
сить продажи граммофонов, 
— поясняет Кристина. — У 
нас есть ещё фигурки танцу-
ющей пары, бьющихся друг с 
другом боксёров, дерущихся 
петухов. 

Слушали Шверник 
и Бельмондо

Соседние залы — чуть сов-
ременнее: радиоприёмники, 

радиолы — гибрид приёмни-
ка с проигрывателем. Мно-
гие внешне похожи на авто-
мобильные радиаторы: мод-
ная тема 1930-х годов. 

— Вот эта радиола принад-
лежала Николаю Михайло-
вичу Швернику, председате-
лю Президиума Верховно-
го Совета СССР в 1940-50-е 
годы, — показывает Кристи-
на на большую деревянную 
тумбу. — Его супруга вско-
ре после войны отправилась 
в США в составе делегации 
для закупки телевизионного 
оборудования. И в том числе 
привезла для себя этот при-
ёмник.

Неподалёку — проигры-
ватель, по легенде принад-
лежавший Жан-Полю Бель-
мондо. В 1960-х в Лондоне с 
помпой открывали первый 
клуб Playboy, где ВИП-гостям 
вручали их в подарок. Кол-

лекционер, продававший его 
«из-под полы» на лондон-
ской барахолке, утверждал, 
что знает это наверняка. 

И пластинки оживут
Украшение музея — аме-

риканские музыкальные ав-
томаты, джук-боксы. Можно 
бросить монетку, выбрать 
мелодию — и включается 
пластинка. А автомат пере-
ливается всеми цветами ра-
дуги. 

— А ещё у нас есть две са-
мые большие в мире грам-
мофонные пластинки, — по-
казывает директор музея на 
диски, сантиметров 50 в ди-
аметре.

Правда, слушать их пока 
не на чем. Бывший владелец 
пластинок, коллекционер 
из Франции, граммофон для 
этих пластинок продавать 
отказался наотрез. 

— Но на днях, когда наш 
музей ещё был закрыт, а вы-
веска уже висела, сюда за-
шёл случайный прохожий, 
— говорит Кристина. — Он 
увидел эти пластинки и вос-
кликнул: «А у меня в Конако-
ве есть проигрыватель для 
них!» Может быть, скоро их 
послушаем... 

Марина ТРУБИЛИНА

На ВДНХ открывается «Дом винтажной музыки»

Патефон 
с привидением
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Все экспонаты находятся 
в рабочем состоянии

Дженни любит 
гулять и купаться

Дженни провела в приюте 
«Красная сосна» два года… 
мальчиком по имени Джем. 
И лишь когда волонтёры вы-
вели её на первую прогулку, 
выяснилось, что это девоч-
ка — молодая, миниатюрная 
лисичка-рыжуля. Она очень 
сообразительная, послуш-
ная и игривая. Несмотря на 
доверчивость, умеет за себя 
постоять. Не задира с соро-
дичами, но с кошками отно-
шения сложные. Очень лю-
бит гулять и купаться. Стери-
лизована, привита, здорова, 
40 см в холке.

 Опекуны: 
8-905-523-9677, Валерия; 
8-903-796-5031, Дмитрий

Майя — 
преданная собака

Майя — очень преданная 
собака. Ей шесть-семь лет, и 
уже несколько лет она в при-
юте «Дубовая роща». Некруп-
ная, 45 см в холке, она имеет 
характер лидера. Сумела вы-
жить после жестокого отрав-
ления ядом — значит, силь-
ная! Майя сама выбрала себе 
куратора, ходит за ней хво-
стиком. Майке нужен понима-
ющий и нежный хозяин. И ей 
нужно время, чтобы ему по-
верить.

 Опекун: 
8-926-587-1362, Лада

СОБАКА ИЩЕТ 
ХОЗЯИНА

Основой экспозиции стала коллекция, 
которую собирала семья Кристины Беленькой
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Когда начинать
По словам Александра Ши-

лова, тяга ребёнка к тем или 
иным видам творчества вид-
на уже с двух-трёх лет. 

— Это происходит неосоз-
нанно, но заметить эту тягу 
— долг родителей, — счита-
ет он. — Положите перед ре-
бёнком лист чистой бума-
ги, карандаши, фломастеры 
и попробуйте с ним что-ни-
будь нарисовать. Если ребён-
ка это заинтересует, он захо-
чет повторить. Некоторые 
дети могут рисовать целыми 
днями. Не надо им мешать. 

Не исключено, что малышу 

захочется использовать ка-
рандаши и фломастеры про-
сто как элементы конструк-
тора и построить из них, ска-
жем, домик. В любом случае 
перед вами будущий творец. 

Чем полезна 
раскраска

— Нередко дети, склонные 
к творчеству, не блещут ак-
куратностью. Я это вижу, на-

пример, по своим детям, — 
продолжает Александр.

По словам художника, 
приучить малышей к акку-
ратности и усидчивости по-
может раскраска. Ведь рас-
красить рисунок нужно, не 
выходя за его границы.

А ещё такие дети склонны 
к созерцательности. Как при-
знаётся Александр Шилов, 
сам он в детстве любил загля-
дываться на облака. Впрочем, 

клякса на бумаге тоже помо-
жет разбудить воображение. 
Ведь она тоже на что-то по-
хожа и может стать основой 
для рисунка.

Истории на бумаге
— Лет в 5-6 я любил сочи-

нять истории на бумаге. Ри-
совал что-то вроде комиксов, 
— рассказывает художник. — 
Мой дед работал в Агентстве 

печати «Новости» и прино-
сил домой новостные склей-
ки, которые он редактиро-
вал. Вот на обратной сторо-
не этих склеек я и делал свои 
«раскадровки». А ещё я очень 
любил цветы рисовать. Кста-
ти, если дома есть цветы, обя-
зательно предложите ребён-
ку их нарисовать. Скажите, 
что на подоконнике цветок 
завянет, а в альбоме он будет 
цвести всегда. 

Соревнование — 
стимул

Соревнование — важный 
мотив взяться за творчество. 

— У моего отца, народно-
го художника СССР Алексан-
дра Максовича Шилова, был 
старший брат, — вспомина-
ет Александр Шилов. — Од-
нажды на международном 
конкурсе детского рисун-
ка он занял 1-е место. Когда 

об этом узнал мой отец, он 
поставил перед собой цель 
тоже занять 1-е место. То есть 
победа старшего брата раз-
будила в отце будущего ху-
дожника. К сожалению, мой 
дядя был менее усидчив и не 
стал развивать свой талант.

Рисунок 
раскрепощает

Даже если ребёнок не ста-
нет художником, рисование 
поможет развить внимание, 
образное мышление, укрепить 
руку. А ещё снимет страхи и 
психологические зажимы. Не-
даром арт-терапию использу-
ют опытные психологи. 

— Энергичные дети тянут-
ся к тёплым тонам: красному, 
жёлтому. Более пассивные — 
к холодным: зелёному, сине-
му. Если поменять их местами, 
можно скорректировать по-
ведение ребёнка, — говорит 
Аександр Шилов. — В моей 
практике был такой случай: во 
время мастер-класса заикаю-
щийся ребёнок настолько ув-
лёкся процессом рисования, 
что вдруг впервые чисто и 
правильно произнёс фразу. 

Ирина КОЛПАКОВА

РОДИТЕЛЯМ

Не думайте о кляксах свысока
Как распознать в ребёнке творческого человека, рассказал художник Александр ШиловА

лександр Шилов 
не только худож-
н и к - п е й з а ж и с т, 
член-корреспон-
дент Российской 
академии худо-

жеств, автор передвижной 
выставки «Наша Родина — 
Россия», но и отец троих де-
тей. Его старший сын Свя-
тослав сейчас учится в Су-
риковском лицее на скульп-
тора. Корреспондент «ЗБ» 
побывал в мастер-
ской художни-
ка на Рижском 
проезде и по-
просил дать не-
сколько советов 
родителям: как 
развить в ре-
бёнке талант?

Если поменять цвета 
местами, можно 
скорректировать 
поведение ребёнка
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Даже если ребёнок не станет художником, 
рисование ему здорово поможет
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Е
му 92 года, и он не 
просто знамени-
тый певец. Человек-
легенда, лучший 
эстрадный испол-
нитель ХХ века по 

версии журнала Time и CNN, 
Шарль Азнавур полон сил и 
творческой энергии. В Мо-
скве он дал концерт в Крем-
ле, встретился с поклонни-
ками и посетил телецентр 
«Останкино», где снялся в пе-
редаче Урганта. Маэстро пи-
шет по одной песне в день, 
учит русский язык, покрыва-
ет тысячекилометровые рас-
стояния и останавливаться 
на этом не собирается. О му-
зыке, о творчестве и о судьбе 
он побеседовал с корреспон-
дентом «ЗБ».

Французский 
шансон 
очень глубок
— Маэстро, вы первый 
французский музыкант, 
получивший платиновый 
диск в Европе. «Вечная 
любовь», «Богема» перепе-
ты мировыми звёздами — 
от Элтона Джона до Пласи-
до Доминго. Королева 
французской музыки Эдит 
Пиаф пела ваши хиты. Как 
вы считаете, слушают ли 
сейчас в мире классиче-
ский французский шан-
сон? И появляются ли 
новые исполнители этого 
жанра?

— Французский шансон 
очень глубок — даже по срав-

нению с американскими хи-
тами, но это не значит, что 
песни других жанров хуже. 
Просто шансон более от-
ветственен… А что касается 
новых исполнителей, то не-
обходимо подождать и по-
смотреть, что они будут петь 
дальше: с первых дней труд-
но сказать, хорошие они или 
плохие, надо просто дове-
рять им. 
— А что вы думаете об 
исполнении старых песен, 
в том числе ваших, в сов-
ременных аранжировках?

— Европа не выдумала ни 
одного нового ритма в му-
зыке: джаз, рэп, свинг, даже 
танго — это всё появилось 
в Америке. Однажды я и сам 
включил в свой реперту-

ар очень старую чужую пес-
ню «Спящие на Сене», сделал 
блюзовую аранжировку. И 
люди прекрасно её воспри-
няли, песня получила вторую 
жизнь. Наша задача — заин-
тересовать зрителя…

Бросить петь 
невозможно
— В 2015 году вы дали про-
щальный концерт в 
Москве, а сейчас полны 
новых планов. Что даёт вам 

энергию? Ведь в ваши годы 
многие уже сидят дома, а 
вы колесите по миру.

— Если я даже немного 
устану, меня это не останав-
ливает... Вопрос о том, чтобы 
бросить петь, передо мной 
никогда не стоял. Недавно 
супруга говорит: «Наверное, 
в твоём возрасте пора уже 
остановиться». На что я отве-
тил: «Нет. Если я остановлюсь 
— я умру». Она сказала: «Тогда 
продолжай». Я и продолжаю.
— Значит, секрет вашей 

молодости вовсе не фран-
цузский коньяк, а движе-
ние?

— Любовь — секрет мо-
лодости. Я люблю мою пу-
блику, она — меня. Публика 
«делает» нас, и только бла-
годаря ей мы остаёмся мо-
лодыми. Впрочем, этим я во-
все не хочу сказать, что всем, 
кто хочет остаться молодым, 
надо начать петь!

«Эх, раз!» всегда 
пою по-русски
— Вот и ваши дети не поют. 
Почему?

— Они поют немного… Но 
никто из них не захотел сде-
лать это своей професси-
ей, потому что они видели 
меня и понимали, как непро-
сто всё в шоу-бизнесе. Я ска-
зал им: «Я не могу стать ва-
шим продюсером. Если у вас 
есть талант — пробивайтесь 
сами». Они не захотели.
— Ваши родители приеха-
ли во Францию в 1922 году, 
отец родился в Тифлис-
ской губернии Российской 
империи. А вы поёте по-
русски?

— Да. Я пою русские пес-
ни, которым в детстве нау-
чил меня отец. «Очи чёрные», 
«Чубчик», «Вечную любовь» 
я пою в России на русском 
и французском языках, а в 

ЗВЁЗДЫ ОСТАНКИНА

Шарль Азнавур: 
Если

я остановлюсь, 
то умру

Отец учил меня актёрскому 
мастерству по методу 
Станиславского

Знаменитый французский шансонье рассказал о музыке, 
о любви и о том, что нельзя перевести в русских песнях
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и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор – 

БЕСПЛАТНО!
 м. «Бабушкинская», 

ул. Менжинского, 32,
м. «Отрадное», пр. Дежнёва, 12, 

м. «Медведково», ТЦ «Медведково».
8 (499) 390-05-67

ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ

СЛУХОВЫЕ 
АППАРАТЫ

РАЗМЕЩЕНИЕ 
РЕКЛАМЫ 

В «ЗВЁЗДНОМ 
БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 
(многоканальный)
e-m ail: rek@zbulvar.ru

ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RUБУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Шарль Азнавур с Софи Лорен на Каннском фестивале
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песне «Две гитары» всегда на 
русском звучит припев: «Эх, 
раз, ещё раз» — просто пото-
му, что его нельзя перевести, 
теряется смысл. Эта песня — 
часть репертуара моего отца, 
он пел армянские и русские 
песни.
— Это он учил вас петь?

— Не только петь. Дома 
отец учил меня актёрскому 
мастерству по методу Стани-
славского, который исполь-
зовали тогда только амери-
канцы, а европейцы совсем о 
нём не знали. Мы ставили до-
машние спектакли. 
— Значит ли это, что на вас 
повлияла русская культу-
ра?

— На меня влияли все куль-
туры мира: например, армян-
ская и персидская поэзия сыг-
рала в моей жизни даже бо-
лее важную роль, чем фран-
цузская. По происхождению 
я армянин. Но меня никогда 
не называют ни армянским, 
ни русским певцом, только 
французским, поэтому Фран-
ция — моя страна, её культура 
— моя культура. И я очень не 
люблю, когда артисты приез-
жают в другую страну и начи-
нают говорить, как в их стра-
не плохо.

Деньги — первое 
и последнее дело
— В прошлый приезд вы 
объявили, что учите рус-
ский язык. Как ваши 
успехи?

— Мы с сестрой Аидой не 
знали русского, потому что 
наша семья была бедной и 
мы не могли окончить ли-
цей. Приоритетом в семье 
был французский, и мы дома 
говорили на нём, хотя отец 
всегда подписывался рус-
скими буквами, несмотря на 
то что знал грузинский и ар-
мянский. Потом я выучил ис-
панский, итальянский и ан-
глийский языки, на которых 
пел. А вот сейчас взял с собой 
французскую книгу «Русский 
для… дураков» и уже начинаю 
читать. Сложновато, конеч-
но, но у меня есть свой про-
веренный способ изучения 
языков: я читаю абсолютно 
всю рекламу, которую вижу 
по дороге. Так я выучил ита-
льянский и испанский и уже 

понимаю русские буквы. И у 
меня не такой уж плохой ак-
цент!
— Какую роль в вашей 
жизни играют деньги?

— Первую и последнюю. 
Я не занимаюсь професси-
ей, чтобы их заработать, но 
деньги мне абсолютно необ-
ходимы, чтобы ею занимать-
ся. Например, у меня всегда 
есть с собой чемодан — ма-
ленький, но очень тяжёлый: 
в нём есть всё, чтобы я мог 
провести концерт в любых 
условиях, даже если на сце-
не будет очень плохой звук.
— Начиная с тридцатых 
годов вы много снимались 
в кино, а потом резко пере-
стали. Почему?

— Плохо запоминаю текст. 

Да и вообще я не люблю го-
ворить выученные слова. Вот 
если бы в кино можно было 
импровизировать, я бы сни-
мался. С песнями на сцене я 
могу импровизировать, как 
хочу, кроме того, рифма по-
могает вспомнить слова, в 
этом — свобода.

Счастливая любовь 
неинтересна
— Вас очень любят в Арме-
нии, вы даже были назна-
чены её послом в ООН. 
Сейчас вы интересуетесь 
политической жизнью?

— Вообще ею не занима-
юсь. У меня, конечно, есть 
друзья среди политиков, но 
разговариваем мы с ними 

только о театре, живописи и 
скульптуре. 
— 27 октября появилась 
ваша звезда на Аллее 
славы в Голливуде. Вы 
любите награды?

— Есть люди, которые из 
снобизма от них отказыва-
ются. Я к ним не отношусь и 
с удовольствием принимаю. 
— Все ваши лучшие песни 
— о несчастной любви, 
почему? Они посвящены 
какому-нибудь событию в 
жизни? 

— Нет. Я никогда не пел 
о себе и никогда никому из 
моих любимых не посвятил 
ни одной своей песни, в том 
числе жене. Жизнь не должна 
пересекаться с творчеством, 
поэтому я счастливее тех, о 
ком пою. Но счастливая лю-
бовь неинтересна... Чем она 
несчастнее, тем интереснее 
про неё писать и тем больше 
она даёт для песен. 

Беседовала 
Мария АНИСИМОВА

ЗВЁЗДЫ ОСТАНКИНА

Своей жене я не посвятил
ни одной песни

ИСТОРИЯ С ФОТОГРАФИЕЙ

Зять номер один
Юрия Михайловича Чурба-

нова журналисты московских 
газет хорошо знали ещё сле-
сарем-сборщиком на заво-
де «Знамя труда»: о нём, пе-
редовом рабочем, писали ча-
сто. Эти-то публикации и выд-
винули молодого рабочего на 
партийную работу. А вскоре и 
в МВД. 

Тогда состоялось моё зна-
комство уже с подполковником 
Чурбановым: газета «Правда», 
где я работал репортёром, ре-
шила сделать материал о жиз-
ни заключённых.

А потом вдруг Чурбанов стал 
мужем первой московской леди 
— Галины Брежневой. Позже, 
вспоминая о той поре, Юрий 
Михайлович сказал: «Я не 
искал встречи с ней, подальше 
от царей — голова целей… Она 
сама настояла на свидании. Ре-
шили сходить в ресторан, а у 
меня денег не было, пришлось 
занять 25 рублей у отца…»

Журналисты рассказывали, 
что на пышной свадьбе в За-
рядье на спинке кресла жениха 
ждал сюрприз — новый полков-
ничий мундир. А новая дорога, 
по которой теперь шагал Юрий 
Чурбанов, быстро сделала его 
сначала генерал-майором, а 
потом и генерал-полковником. 

А вскоре он занял должность 
первого заместителя главы 
МВД СССР. Тогда-то я и сде-
лал этот снимок во время пере-
рыва в работе очередного съе-
зда КПСС.

— Обязательно принесу вам 
это фото, — пообещал я и сдер-
жал слово. Но встреча прои-
зошла лишь через 15 лет. Мо-
лодой преуспевающий генерал 
Чурбанов в одночасье превра-
тился из зятя номер один в зэка 
номер один.

Когда мы встретились вновь, 
он был таким же вниматель-
ным, вдумчивым, но сильно по-
старевшим. Шутил, что почти 
адаптировался к новой — воль-
ной — жизни. И вдруг сказал, 
что помог ему в этом знакомый 
священник. «Он сказал, что в 
жизни не только мы выбираем 
свои дороги, но и дороги вы-
бирают нас. Моя дорога была 
вымощена посулами, это путь 
в ад. Теперь новый путь нужно 
мостить добрыми делами», — и 
Юрий Михайлович положил на 
стол несколько счетов, по кото-
рым только что перевёл суммы 
с прибыли своего нынешнего 
предприятия московскому дет-
скому саду и колонии, где отбы-
вал срок...

Вячеслав КРУГЛИКОВ

   Азнавур — 
о звёздах

«Сегодня очень быст-
ро можно стать звездой, 
а если очень повезёт, то 
и актёром… А там, гля-
дишь, появится талант». 

Из книги «Громким шёпотом»

СКАЗАНО!
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С Элтоном Джоном…

…и с Аленом Делоном

Замглавы МВД СССР Юрий Чурбанов на съезде КПСС



16 ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   14 (524) апрель 2017 ЖИЛИ-БЫЛИ

В
о всех биогра-
фиях Евгения Ев-
тушенко сказа-
но, что он учил-
ся в двух школах: 
№607 во 2-м Ла-

заревском переулке и №254 
на 3-й Мещанской. Между 
тем будущий поэт был уче-
ником ещё одной школы 
— №247 в Октябрьском пе-
реулке (тогда Александров-
ском), вблизи пересечения 
с Трифоновской улицей, 
сюда он пришёл во 2-м клас-
се. О том, почему Евтушенко 
так часто менял школы, «ЗБ» 
рассказали его однокласс-
ница Зоя Воронова и учи-
тель гимназии №1414 (быв-
шая школа №607) Анфиса 
Шаяпова. 

Сидели 
за одной партой

— Мы сидели за одной 
партой, он с самого начала 
был озорной, всё время что-
то придумывал, — вспоми-
нает Зоя Сергеевна Вороно-
ва 1940/41 учебный год, ког-
да она и будущий поэт были 
второклассниками.

Школа №247 была на-
чальной, а мальчики и де-
вочки ещё учились вместе: 
раздельное обучение введут 
только в 1943-м.

— Иногда после уроков 
он шёл меня провожать, нёс 
портфель. Мы заходили ко 
мне домой, в Лазаревский 
переулок, 12. Бабушка кор-
мила нас пирогами, поила 
чаем. 

В 1941/42 учебном году 
школа не работала. 

— Меня отправили в эва-
куацию в Куйбышев, Женю 
с бабушкой — на станцию 
Зима. А до этого мы, вось-
ми-девятилетние, дежурили 
вместе со взрослыми на кры-
ше Театра Советской Армии, 
хватали щипцами и тушили в 
песке и бочках с водой зажи-

гательные бомбы, — вспоми-
нает Зоя Воронова.

А из эвакуации Женя вер-
нулся в 1944 году с другой 
фамилией. Отец поэта, гео-
лог и поэт Александр Ру-
дольфович Гангнус, был из 
прибалтийских немцев. С 
матерью Евгения Евтушенко 
они развелись ещё до войны. 
А свою фамилию она дала 
сыну после того, как ребята 
на станции Зима задразнили 
его «немцем». 

Косы в огне 
В 4-м классе Зоя спасла од-

ноклассника от первого в 
жизни исключения из школы. 

— У меня были косы, он 

всё время дергал за них, а 
один раз поджёг банты, хо-
рошо, что успели потушить. 
По этому поводу собрали 
классный час, все говорили, 
что это безобразие несов-
местимо со званием совет-
ского школьника.  Директор 
сказал: «Пусть Зоя решает». 
Я решила: пусть Женя оста-
нется в школе, — говорит 
Зоя Воронова.

А в 5-м классе их школьные 
пути разошлись. Она пошла в 
женскую школу №30. Он — в 
мужскую №254 на 3-й Ме-
щанской. Но из-за прогулов 
и плохого поведения про-
держался в ней недолго. 

Таких детей направля-
ли в Марьину рощу, в шко-
лу №607, она носила статус 
специальной — для труд-
ных подростков. «Школа не-
исправимых» — назвал её Ев-
тушенко в 1972 году в стихо-
творении «Марьина роща».

Внутреннее 
расследование

В музее школы №1414, на 
стенде, посвящённом вы-
пускникам, выставлена те-
леграмма: «Москва, школа 

№607, Исааку Борисовичу. 
Поздравляю с юбилеем шко-
лы. Евгений Евтушенко». За 
дежурным, казалось бы, тек-
стом — воспетая Евтушенко 
в стихотворении «Марьина 
роща», но так и не понятая 
до конца история.

— Худо-бедно, оставаясь 
на второй год, Женя доучил-
ся до выпускного — 7-го — 
класса, но тут в школе про-
изошло ЧП, — рассказывает 
учитель гимназии Анфиса 
Шаяпова, которая обнаружи-
ла телеграмму, разбирая ар-
хив первого директора шко-
лы Исаака Борисовича Пи-
ратинского. — Ночью кто-то 
проник в учительскую, взял 
журналы всех классов и сжёг 
их. Дело усугубилось тем, что, 
входя в школу, злоумышлен-
ник стукнул по голове стари-
ка-сторожа. 

Внутреннее расследова-
ние никаких результатов не 
дало. Но Исаак Борисович 
— талантливый, кстати, пе-
дагог, фронтовик, разведчик 
— почему-то был уверен, 
что это дело рук ученика Ев-
тушенко. Милицию вызы-
вать не стали. Но Евтушенко 
исключили из школы.

Волчий билет
В своих воспоминаниях 

«Волчий паспорт» поэт го-
ворит о том, что с характе-
ристикой, которую дал ему 
Пиратинский, его не бра-
ла ни одна школа. В реаль-
ности всё было несколько 
иначе. Исключённого уче-
ника по просьбе его матери 
взяли в одну из школ, и семь 
классов он всё-таки окон-
чил, хотя аттестат о среднем 
образовании так и не полу-
чил. 

Отношения с Исааком 
Борисовичем наладились в 
конце 1950-х. Это произо-
шло на встрече выпускников. 
Один из одноклассников, по 
прозвищу Пряха, — он всег-
да был круглым отличником 
— после нескольких рюмок 
сказал: «А помните историю 
с сожжёнными журналами? 
Это я сделал. Мне тогда пять 
с минусом по немецкому по-
ставили, а у меня минусов 
никогда не было». 

Директор «плакал не гла-
зами, он плакал плечами», — 
написал в «Волчьем паспор-
те» Евгений Евтушенко. 

Марина МАКЕЕВА

Северная станция водоподготов-
ки снабжает питьевой водой Севе-
ро-Восточный и Северный округа 
столицы, Зеленоград, а также под-
московный город Долгопрудный с 
1952 года. 

В 1947 году её начали строить в 
посёлке Северный на Дмитровском 
шоссе пленные немцы. В 1948-м их 
сменили наши заключённые, для 
строительства объекта был сфор-
мирован отдельный Марковский 
исправительно-трудовой лагерь. 

Торжественное открытие объек-
та состоялось 12 апреля 1952 года 

— в этот день в квартиры москви-
чей пошла питьевая вода с новой 
водопроводной станции. Старожи-
лы посёлка рассказывают байку: на 
открытие приезжала комиссия из 
Москвы, и у председателя исполко-
ма Моссовета Михаила Яснова кто-
то из зэков стащил пальто. Правда, 
потом вернул.

Северная станция водоподго-
товки стала третьей по счёту в си-
стеме водоснабжения Москвы по-
сле Рублёвской и Восточной водо-
проводных станций. Работает она 
на волжской воде. Как сообщили в 
ОАО «Мосводоканал», в отличие от 
других городских станций Север-

ная использует два источника воды 
— Клязьминское и Учинское водо -
хранилища, для чего на предприя-
тии были сооружены две независи-
мые технологические линии обра-
ботки. 

С 2012 года станция полностью 
отказалась от использования жид-
кого хлора и перешла на безопас-
ный гипохлорит натрия. Как память 
о старой технологии обеззаражи-
вания воды на территории района 
остались рельсы железнодорожной 
ветки, по которой несколько деся-
тилетий к станции подвозили ци-
стерны с жидким хлором.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Северной станции водоподготовки 
исполнилось 65 лет

НАШИ ДАТЫ

Евгений Евтушенко учился и прогуливал уроки в двух школах Марьиной рощи 

Школа неисправимых 
ПАМЯТЬ

Ночью кто-то 
проник 
в учительскую 
и сжёг классные 
журналы

РЯДОМ С НАМИ

На Торфянке 
пройдёт 

квест-субботник
Экологическую игру и суб-

ботник «Зелёные просторы Ло-
синки» проведёт 22 апреля в 
парке на Изумрудной улице, ко-
торый москвичи привыкли на-
зывать «Торфянка», Молодёж-
ная палата Лосиноостровского 
района. По словам её предсе-
дателя, преподавателя кафе-
дры социальной коммуника-
ции и организации работы с 
молодёжью Московского пси-
холого-педагогического уни-

верситета Владимира Зеле-
нова, в игре примут участие 
120 учеников 6-8-х классов со 
всех школ района. 

— Ребятам предстоит прой-
ти 10 этапов квеста. Их ждут 
экологические викторины, ре-
бусы, задания по раздельно-
му сбору мусора. В ходе игры 
они почувствуют себя насто-
ящими следопытами, угады-
вая животных по отпечаткам 
лап, узнают интересные фак-
ты о московской флоре и фа-
уне и даже споют песни о при-
роде под импровизированное 
парковое караоке. Все заявив-
шие о своём участии команды 
получили задание изготовить 
кормушки для птиц, в ходе ак-
ции их развесят на деревьях, 
— рассказал Зеленов. 

На акцию приглашаются и 
все жители района. Для них 
аниматоры Молодёжной пала-
ты проведут конкурсы и викто-
рины на экологическую тему 
с памятными призами. После 
чего пройдёт субботник. Всем 
желающим выдадут грабли, 
перчатки и мешки, чтобы очи-
стить парк от мусора. 

Начало акции в 11.00. Сбор 
у деревянной сцены парка 
«Торфянка».

Ольга САРАТОВСКАЯ

Таким мы его 
запомнили

Зоя Сергеевна Воронова 
в детстве дружила с поэтом

Так выглядела школа №607 во 2-м Лазаревском переулке 
(сейчас — улица Советской Армии)

Северная станция стала третьей по счёту в системе водоснабжения Москвы
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В Марьиной роще дадут 
спектакль по пьесе 
великого невролога

Спектакль режиссёра до-
кументального кино и театра 
Сергея Куцевалова «Син-
хронизация в Биркенваль-
де», поставленная по пьесе 
Виктора Франкла, пройдёт 
25 апреля в 19.30 в Москов-
ском еврейском общинном 
центре (2-й Вышеславцев 
пер., 5а). Любопытно, что 
Виктор Франкл — не дра-
матург, а врач, великий ав-
стрийский невролог, психи-
атр и философ. Это его пер-
вая и единственная пьеса. 
Вход свободный, бесплат-
ный билет можно получить 
в кассе. Возможны измене-
ния в расписании. Справки 
по тел. (495) 645-5000.

На Ярославке выступит 
хор байкеров

Дирижёр первого в мире 
хора байкеров и мотоци-
клистов ГиЁм 22 апреля в 
19.00 даст концерт в Мо-
сковском многофункцио-
нальном культурном цент-
ре (Ярославское ш., 124). 
Он исполнит свои песни и 
кавер-версии, а поддержать 
его придут друзья-байкеры. 
ГиЁм — экс-артист Театра 
им. Станиславского и Не-
мировича-Данченко, лау-
реат конкурса «Городские 
цветы» и фестиваля «Вдох-
новение», основатель и экс-
вокалист группы «Интегра». 
Вход свободный, по реги-
страции на сайте www.m-
c-m-c.ru/events/1124 или 
по тел. (499) 181-8364.

В Бабушкинском парке 
научат делать 
украшения 
из ненужных вещей

22 апреля в 14.00 в зе-
лёном доме Бабушкинско-
го парка (ул. Менжинского, 
6, стр. 2) пройдёт экологиче-
ский мастер-класс по твор-
ческому использованию 
ненужных вещей. Детей и 
взрослых научат создавать 
украшения и предметы де-
кора из пластиковых буты-
лок, коробок от конфет и 
других необычных матери-
алов. Вход свободный. 

АФИША

22 
апреля в Мо-
скве в шестой 
раз пройдёт 
акция «Биб-
л и о н о ч ь » . 

В этом году её девиз – «Но-
вое прочтение», поэтому все 
культурные площадки пред-
ставят гостям новый взгляд 
на искусство с помощью сов-
ременных технологий.

Центральной площад-
кой праздника станет Три-
умфальная площадь. С 15.00 
здесь начнутся выступле-
ния современных поэтов, 
мастер-классы, заработают 
книжные развалы. Большую 
программу подготовили и 
библиотеки СВАО.

 В Останкино приедут 
режиссёры и учёные

Главной окружной пло-
щадкой библионочи станет 
библиотека №67 (ул. Аргу-
новская, 14, стр. 2). 

В 21.00 здесь начнётся лек-
ция о новых формах совре-
менного искусства критика, 
доцента кафедры истории 
русского искусства истори-
ческого факультета МГУ им. 
М.В.Ломоносова Сергея Ха-
чатурова. 

В 22.00 журналист и психо-
лог Екатерина Кронгауз рас-
скажет о своей книге «Я пло-
хая мать?» и обсудит пробле-
мы воспитания детей.

В 23.00 известный телеве-
дущий и режиссёр Александр 
Гордон прочтёт гостям свои 
стихи и презентует фильм 
«Огни притона». 

У ч а с т и е  б е с п л а т н о е 
(16+), по предваритель-
ной регистрации на сайте 
bibliosvao.ru.

 В Алексеевском 
научат делать роботов

Программа Централь-
ной городской деловой 
биб лиотеки (ул. Бориса Га-
лушкина, 19, корп. 1) нач-
нётся в 18.00 с концерта, 
на котором студенты Госу-
дарственного музыкально-
педагогического института 
им. М.М.Ипполитова-Ивано-
ва исполнят русские народ-

ные песни в эстрадной об-
работке.

В 19.00 гостей ждёт лек-
ция о биографии и творчест-
ве Константина Паустовско-
го. А с 20.00 начнутся мастер-
классы по робототехнике. В 

это же время стартуют уроки 
скрапбукинга: создание от-
крыток своими руками. 

В 21.00 гостям расскажут 
об истории письменности и 
книжного дела. После этого 
пройдёт викторина, и самых 
внимательных слушателей 
наградят памятными подар-
ками.

 
 В районах пройдут 

концерты и спектакли

Районные библиотеки так-
же присоединятся к акции. 
Здесь она будет называть-
ся «Библиосумерки», так как 

программы пройдут днём и 
вечером. 

Сразу несколько площа-
док связали акцию с Годом 
экологии. Так, в библиотеке 
№50 (ул. Октябрьская, 103, 
корп. 1) с 18.00 до 20.00 прой-
дёт квест «Экосерпантин» с 
головоломками и творчески-
ми заданиями. В библиотеке 
№65 им. М.М.Пришвина (ул. 
2-я Северная линия, 7) с 18.00 
до 22.00 детей и родителей 
ждут на экоквесты и спек-
такль «Зелёный шум» от теа-
тра-студии «Гротеск». 

Для гостей библиотеки 
№52 (ул. Конёнкова, 23) вы-
ступят джазовые коллективы 
и кукольные театры. А клуб ре-
конструкторов «Русская кре-
пость» научит всех желающих 
стрелять из лука и сражаться 
на мягких мечах. Программа 
пройдёт с 17.00 до 21.00. 

В библиотеке №53 (ул. Се-
дова, 3) покажут спектакль 
«Баллада о королевском бу-
терброде» по мотивам про-
изведений Маршака. Худож-
ник-каллиграф Алексей Фе-
дичкин научит посетите-
лей составлять рисунки из 
букв. Завершится вечер кон-
цертом солистки Москов-
ского театра НОВАЯ ОПЕРА 
им. Е.В.Колобова Светланы 
Скрипкиной. Начало в 17.00.

Вход на все мероприятия 
районных библиотек сво-
бодный (0+). 

Ольга САРАТОВСКАЯ

  Полную программу акции 
в библиотеках СВАО смотрите 
на сайте bibliosvao.ru

Гости узнают 
много нового 
об искусстве, 
о литературе 
и о книжном 
деле

Литературные встречи, 
джаз и квесты

Куда отправиться на библионочь в СВАО

Обязательно вместе с 
детьми посмотрите отечест-
венный мультфильм «Урфин 
Джюс и его деревянные сол-
даты». Наверняка многие в 
детстве зачитывались одно-
имённой книгой Александра 
Волкова. Теперь появилась 
возможность на большом 
экране увидеть приключения 
девочки Элли, которая помо-

гает своим друзьям Страши-
ле, Дровосеку и Льву побе-
дить злобного Урфина и его 
солдат-дуболомов. Интерес-
но, что озвучивает Урфина 
Константин Хабенский. За 
генерала дуболомов гово-
рит Сергей Шнуров. А голос 
Медведя, оживлённого Урфи-
ном, принадлежит Дмитрию 
Дюжеву. 

КУЛЬТСОВЕТ

Посмотрите мультфильм 
«Урфин Джюс и его деревянные солдаты»

от актрисы Натальи Гудковой

Концерт-реквием «Засло-
нившие собой», посвящённый 
событиям на Чернобыльской 
АЭС, пройдёт 21 апреля в 16.00 
в народном парке в Отрадном 
(со стороны проезда Дежнёва).

— Здесь будет размещена 
фотогалерея памяти — фото-
графии героев-чернобыльцев, 
пройдёт молебен, который про-
ведёт викарий СВАО Тихон, — 
рассказал «ЗБ» один из орга-
низаторов мероприятия, член 

правления координационного 
совета союза «Чернобыль» по 
СВАО Вячеслав Тульских. — 
Затем пройдёт концерт с уча-
стием художественных коллек-
тивов округа, авторов-исполни-
телей, в том числе ликвидато-
ров аварии. Память погибших 
почтут минутой молчания.

Все желающие смогут под-
крепиться кашей с полевой 
кухни.

Алексей ТУМАНОВ

В Отрадном почтят память 
героев-чернобыльцев
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ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Библионочь — всегда повод 
пуститься в приключение

Так акция проходила в прошлом году
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П
амятник журнали-
стам, погибшим 
при исполнении 
своих професси-
ональных обязан-
ностей, планиру-

ют установить в центре Мо-
сквы в сквере возле станции 
метро «Арбатская» со сторо-
ны Воздвиженки.

За 30 лет погибли 
более 
300 журналистов 

Инициатором установки 
монумента выступил Союз 
журналистов Москвы (СЖМ). 
Члены организации считают 
своим долгом увековечить 
память о работниках СМИ, 
которые отдали жизнь, стре-
мясь донести правду до сво-
их читателей и зрителей. 

По словам первого секре-
таря СЖМ Людмилы Щерби-
ны, только за последние 30 
лет в России «при исполне-
нии» погибли более 300 кор-
респондентов, операторов и 
фотокоррес пондентов.

— У порога собственного 
дома погиб тележурналист 
Владислав Листьев, в лифте 
её дома убили Анну Полит-
ковскую из «Новой газеты», 
был жестоко избит, стал ин-
валидом и вскоре умер ре-
дактор «Химкинской прав-
ды» Михаил Бекетов, — вспо-
минает своих погибших кол-
лег Людмила Щербина.

Наши друзья и коллеги 
гиб ли и в локальных кон-
фликтах, и в мирное время, 
проводя расследования и ра-
ботая над острыми матери-
алами, задевающими силь-
ных мира сего. В памяти 
история гибели корреспон-
дента «Московского комсо-
мольца» Дмитрия Холодова, 
который в 1994 году рассле-
довал зло употребления в ар-

мии и погиб от взрыва в ре-
дакции. На чеченской вой-
не погиб спецкор «Красной 
звезды» Владимир Житарен-
ко. В 2014 году на Украине 
погибли тележурналисты 
Игорь Корнелюк, Антон Во-
лошин и Анатолий Клян, а 
также фотокорреспондент 
МИА «Россия сегодня» Анд-
рей Стенин.

— Власти Москвы под-
держали нашу инициати-
ву по возведению памятни-
ка погибшим журналистам. 
Очень активно на наше 
предложение откликнулись 
скульпторы, которые пред-
ставили на открытый кон-
курс более 100 проектов па-
мятника. Мы организовали 
несколько просмотров не-
посредственно в СЖМ.

«Свечи 
на пьедестале» 

В течение трёх дней про-
ходила выставка проектов в 
Центральном доме архитек-
тора, на которой москвичи 
и коллеги-журналисты мо-
гли увидеть работы скуль-
пторов и высказать о них 
своё мнение.

Эксперты и члены кон-
курсной комиссии, которую 
возглавляет известный жур-
налист Виктор Лошак, очень 
серьёзно подошли к отбору 
модели для будущего памят-
ника. Самое большое число 
голосов набрали три проек-
та: скульп тура Алексея Игна-

това — человеческая фигура в 
перекрестье символического 
прицела; «Свечи на пьедеста-
ле» скульп тора Бориса Чёр-
ствого, а также коллективная 
работа Андрея Балашова и Вя-
чеслава Бухаева, которая изо-
бражает письменный стол как 
главное рабочее место жур-

налиста, опрокинутый взры-
вом. Из трёх предпочтение 
было отдано работе скульпто-
ра Бориса Чёрствого. Однако 
проект будет дорабатываться 
автором по замечаниям экс-
пертов и членов конкурсной 
комиссии и с учётом места 
установки памятника.

Всем миром 
Монумент сооружается на 

средства СЖМ.
— Мы собираем деньги сво-

ими силами. Что-то дали ме-
ценаты. Помогают средства 
массовой информации. Кол-
лектив газеты «Московский 
комсомолец» провёл благот-
ворительный концерт, все 
средства от которого посту-
пили в фонд создания памят-
ника, — отметила Людмила 
Щербина. — Даже ветераны-
журналисты сегодня пере-
числяют в фонд свои взносы 
из очень скромных пенси-
онных доходов. Средства на 
возведение памятника требу-
ются немалые, необходимая 
сумма ещё не собрана.

Неравнодушные москви-
чи и все желающие также мо-
гут внести свою лепту в реа-
лизацию этого благородного 
проекта. 

С задания не вернулись 
В Москве установят монумент 

в честь погибших корреспондентов 

Его планируют установить здесь, в сквере у метро «Арбатская»

Фото представлены 
Ольгой Давыдовой, редакто-
ром сайта Союза журнали-
стов Москвы

Проект 
памятника будет 
дорабатываться
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Куда 
перечислять 

средства 
ИНН 7704104256 
КПП 770401001 
Банк получателя: 
Московский банк 
Сбербанка  России, 
г. Москва 
Расчётный счёт: 
40703810338170100663 
Корреспондентский счёт: 
30101810400000000225 
БИК: 044525225
Назначение платежа: 
пожертвование на 
создание в Москве 
памятника российским 
журналистам, погибшим 
при исполнении 
профессиональных 
обязанностей

Скульпторы 
представили 
на открытый конкурс 
более 100 проектов 
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А
лександр Олешко любит вкус-
но поесть, хотя особых ку-
линарных предпочтений не 
имеет. А если требуется нем-

ного скорректировать вес, то может 
отказаться и от ужина, заменяя его 
стаканом кефира. Впрочем, это слу-
чается не часто, ведь актёру при его 
занятости иногда удаётся нормаль-
но поесть лишь раз в день. При та-
ком образе жизни особо не распол-
неешь. 

Если хотите порадовать своих 
близких чем-то вкусненьким, но не 
требующим много времени, Алек-
сандр Олешко предлагает пригото-
вить фаршированные крабовые па-
лочки.

Сварите пару яиц вкрутую. Натри-
те их на тёрке вместе со свежим огур-
цом и 100 граммами любого твёрдо-
го сыра. Пропустите через чесноко-
давилку два зубчика чеснока. И за-
правьте всё это майонезом по вкусу. 
Если сыр не очень солёный, то при-
готовленную начинку можно 
немного посолить. Те-
перь 10-15 крабовых 
палочек аккуратно 
разверните, на-
мажьте начинку и 
заверните обрат-
но. Начинка мо-
жет быть и другой, 
например зелёный 
лук с яйцом, творог с 

зеленью и сыром, овощи. Перед по-
дачей на стол украсьте фарширован-
ные крабовые палочки свежей зеле-
нью.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено по публикациям в СМИ
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На кулинарном журнале на-
клейка 12+. Что там?! Обна-
жённая курица?!

— У кого сильнее развита 
сила воли: у мужчины или у 
женщины?

— Конечно, у мужчины! 
Разве женщина способна три 
дня спокойно ходить мимо 
мойки с кучей грязной по-
суды?

Сказала же мужу: давай 
разведёмся цивилизованно, 

как все люди, тихо-мирно. Так 
нет же, приехал пьяный, с цы-
ганами, ящиком шампанского 
и толпой друзей.

«Муж на час» пришёл 
поздно, посмотрел на выби-
тое стекло, сказал, что ниче-
го не может сделать. Очень 
реалистично, не ожидала.

Мужик разглядывает пяти-
тысячную купюру на просвет, 
не фальшивая ли.

Подходит гаишник:

— Вы не на машине?
— Нет.
— Жаль…

Деньги — зло. Не в день-
гах счастье. Кто духом силён, 
тот и богат. И ещё 200 спосо-
бов успокоить себя, пока не 
выдали зарплату.

— Купил карту мира — буду 
путешествовать.

— Откуда у тебя столько де-
нег?

— Да она недорогая!

АНЕКДОТЫ

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru

«И зачем свет капает?»

— Толя, что вы делаете в 
детском саду на музыкаль-
ном занятии? Ходите под му-
зыку?

— Нет, бегаем!
— А куда?
— Куда не надо!

Смотрит мультик «Сказ-
ка о золотом петушке» и, 
показывая на Шемахан-
скую царицу, спрашивает:

— Это колдунья? Она 
умеет колдуть?

Ночью, глядя в окно, спра-
шивает:

— Это что светит?

— Сынок, это луна льёт 
свой свет.

— Ну и зачем он капает?

— Толя, какие состояния 
может принимать вода?

— Жидкое, твёрдое и 
парное!

— Толя, супергерои не хо-
дят с мамой за ручку.

— Они летают?!

После того как Толя от-
был наказание в углу, 
мама спрашивает:

— Ты уже сделал выво-
ды?

Толя ворчливо отвечает: 
— Чтобы сделать выво-

ды, мне надо знать, что 
это такое!

Фотографию и высказывания 
прислала мама Раиса Гайзерская 

Анатолий, от 3 до 4 лет

от актёра Александра Олешко

ФОТОКОНКУРС

Фаршированные крабовые палочки 

Дорогие девушки, 
присылайте нам свои 
лучшие фотки. 

Не забудьте черкнуть 
несколько слов о себе: 
где учитесь или работа-
ете, есть ли у вас хобби, 
к чему стремитесь, 
о чём мечтаете.   

Снимки опублику-
ем в бумажной версии 
«Звёздного бульвара» и 
на сайте газеты. 

В конце года под-
ведём итоги, победи-
тельницы получат при-
зы.  

Фото в формате jpeg
присылайте на адрес:
zb@zbulvar.ru. 

Успеха!

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

Анастасии Гратулевич
15 лет, и она учится в 8-м классе 
школы №763. Как сообщила 
«ЗБ» Анастасия, главное её хобби 
— пение. Им она занимается с 
четырёх лет. «Я также пробовала 
себя в качестве фотомодели, но 
любовь к пению победила, — 
написала она. — Моим кумиром 
является Полина Гагарина. Я 
мечтаю встретиться с ней, а 
может быть, и спеть дуэтом».

Кстати, наш фотоконкурс проводится и в соц сетях — окружных и рай-
онных. Все фото, не вошедшие в газету, пуб ликуются в пабликах. Мож-
но оставить там свои комментарии и «лайки». Это будет учитываться 
при подведении итогов конкурса. 

«Звёздная девчонка»

По горизонтали: Фейерверк. 
Гам. Секвестр. Артист. Вам-
пир. Номинант. Логос. Осан-
на.  Обыск. Ким. Родина. Жако. 
Алле. Туер. Тропа. Санкция.

По вертикали: Кавалерист. 
Могадишо. Соната. Вестерн. 
Балу. Лес. Атмосфера. Кивер. 
Иск. Тина. Гусли. Анка. Сонник. 
Марат. Таможня. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    
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